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Voter pour le candidat M. Abdelmadjid Tebboune est 
un “choix stratégique” pour l’Algérie de demain

Présidentielle:

Le candidat du FFS entre en lice avec son 
programme “Vision pour demain”

Présidentielle:

Le candidat du MSP en lice avec son programme intitulé “Forsa”

Le président du parti 
Sawt Echaâb, Lamine 
Osmani, a indiqué samedi 

à Mostaganem, que le vote pour 
le candidat indépendant, M. 
Abdelmadjid Tebboune à l’élection 
présidentielle du 7 septembre, est un 
“choix stratégique” pour l’Algérie 
de demain et pour le parachèvement 
du processus des réformes qu’il a 
initiées.
Animant un meeting populaire 
à la maison de la culture “Ould 
Abderrahmane Kaki” au 3e jour de 
la campagne électorale, M. Osmani 
a souligné que le parti Sawt Echaâb 
a décidé de soutenir le candidat 
indépendant, M. Abdelmadjid 
Tebboune “par conviction”.
“C’est un choix stratégique pour 
l’Algérie de demain et pour le 

parachèvement du processus des 
réformes que le président, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a entamées 
lors de son premier mandat 
présidentiel, un impératif politique 

et une nécessité nationale”, a-t-il 
affirmé.
Il a ajouté que M. Abdelmadjid 
Tebboune est “capable de maintenir 
la stabilité et de renforcer les 

institutions, grâce à sa détermination 
d’achever l’édification d’un Etat 
fort, moderne et progressiste où le 
citoyen obtient son droit et assume 
son devoir”.
Rappelant les acquis réalisés 
par le président Abdelmadjid 
Tebboune durant son premier 
mandat, notamment en matière de 
préservation du pouvoir d’achat, de 
protection de l’argent public et de 
gestion efficace de la crise sanitaire 
liée à la pandémie de Coronavirus, 
M. Osmani a estimé que “le choix 
de voter pour lui signifie opter pour 
les intérêts de la nation et l’équipe 
qui nous fait avancer et ouvre des 
horizons”.
L’intervenant a également mis en 
avant les acquis réalisés sur le plan 
économique, citant entre autres 

l’encouragement de la production 
nationale, la réduction de la facture 
des importations et l’augmentation 
du taux de croissance, tout en 
plaidant pour l’accompagnement, 
la formation et la préparation des 
jeunes à assumer des responsabilités 
à l’avenir.
Il a aussi appelé à une forte 
participation au vote, soulignant 
que “le candidat indépendant, 
Abdelamadjid Tebboune, a exprimé 
la voix du peuple algérien à travers 
ses positions fermes au niveau 
international, par fidélité au 
message des martyrs, défendant les 
droits des opprimés, en particulier 
les Palestiniens, ce qui fait la 
fierté de tous les Algériens de leur 
Algérianité”.

Le candidat du Front des 
forces socialistes (FFS) à la 
Présidentielle du 7 septembre 

prochain, Youcef Aouchiche, a choisi 
le slogan “Vision pour demain” pour 
mener sa campagne électorale pour 
cette échéance cruciale qui, d’après 
son programme, permettra aux 
Algériens de “façonner leur avenir”.
Le projet présidentiel que le candidat 
Youcef Aouchiche présentera aux 
Algériens lors de la campagne 
électorale, qui a débuté jeudi, 
comprend une série de propositions 
visant à “établir des relations de 
confiance entre la société et les 
institutions de l’Etat” et à “trouver 
des solutions concrètes aux 
problèmes pour redonner espoir aux 

citoyens, notamment les jeunes”.
Sur le plan politique, le candidat 
du FFS s’engage à adopter “un 
système semi-présidentiel, en 
conférant davantage de pouvoirs au 
Parlement pour assurer un véritable 
équilibre des pouvoirs, tout en 
garantissant l’indépendance de la 
Justice à travers la réforme de la 
Cour constitutionnelle et du Conseil 
supérieur de la magistrature”.
Il promet également une réforme 
des collectivités locales “à travers la 
consécration de la décentralisation 
et de la démocratie participative”, 
tout en s’engageant à “conférer 
davantage de pouvoirs et une plus 
grande autonomie aux autorités 
locales élues” et à “créer de nouvelles 

wilayas et communes”.
S’agissant de la politique sociale, 
le candidat Youcef Aouchiche 
promet de “porter le Salaire national 
minimum garanti (SNMG) à 40.000 
DA, d’annuler l’impôt sur le revenu 
pour les salaires inférieurs à 50.000 
DA et de plafonner les prix des 
denrées alimentaires”.
Sur le plan économique, le candidat 
du FFS propose “une vision globale 
pour sortir de la politique de la 
rente à travers la diversification 
de l’économie, l’amélioration du 
climat des affaires, la modernisation 
du système bancaire et financier et 
l’élimination du marché parallèle”.
Il s’engage en outre à prendre des 
mesures concernant “la souveraineté 

alimentaire, la planification agricole, 
la production animale et la gestion 
du foncier agricole, dont la création 
d’une agence nationale de la sécurité 
alimentaire”.
Au volet relatif à l’identité et à 
la culture, le candidat Aouchiche 
promet, à travers son programme 
électoral, de renforcer la langue 
amazighe comme l’une des 
dimensions de l’identité nationale, 
en sus de “la création d’une 

agence nationale de protection 
et de promotion du patrimoine 
historique algérien et d’une cité 
pour le développement des arts et du 
cinéma”.
En politique étrangère, le candidat 
du FFS s’engage en faveur d’une 
diplomatie active et d’un plus grand 
rôle en tant que médiateur dans le 
règlement des conflits régionaux, 
avec le renforcement des zones 
d’influence algériennes en Afrique.
M.Aouchiche compte, par ailleurs, 
réévaluer les relations de l’Algérie 
avec tous ses partenaires sur la base 
de l’intérêt national, de la réciprocité 
et du respect mutuel. Il s’engage 
aussi à poursuivre le soutien aux 
causes palestinienne et sahraouie.

Le candidat du Mouvement de la 
société pour la paix (MSP) à la 
présidentielle du 7 septembre, 

Abdelaali Hassani Cherif, se lance 
dans la course avec un programme 
électoral s’articulant autour de cinq 
principaux axes, en tête desquels le 
développement socioéconomique 
en tant que “pierre angulaire visant 
à répondre aux préoccupations du 
citoyen”.
Dans son programme intitulé “Forsa” 
(Opportunité), M. Hassani Cherif 
s’engage à “créer de nouvelles 
opportunités pour le progrès et la 
prospérité, à travers le renforcement du 
rôle de l’école de la modération et du 
juste milieu et la poursuite du combat 

pour une mutation démocratique et 
un partenariat politique incarnant le 
changement, tout en redonnant espoir 
aux Algériens, notamment aux jeunes 
et en se mettant au diapason de la 
transition numérique et scientifique”.
Le programme vise à “faire de 
l’Algérie un Etat pivot au cours des 
prochaines années”, par “la réforme du 
système politique, la consécration des 
droits et des libertés et la consolidation 
des constantes de l’identité nationale” 
outre l’élaboration d’”une vision de 
développement global et durable, 
tendant à garantir la dignité du 
citoyen, booster l’économie nationale, 
réaliser l’autosuffisance et associer 
tous les Algériens au développent et à 

la prospérité du pays”.
Pour le candidat, cette vision ne 
saurait être concrétisée sans “la 
réalisation d’un large partenariat 
politique, le renforcement du caractère 
social de l’Etat, l’élaboration d’un 
modèle économique prometteur et 
la consolidation du rôle central de 
l’Algérie sur la scène internationale”.
Il s’agit également de servir le citoyen 

en “protégeant ses droits et sa dignité 
et en améliorant son pouvoir d’achat 
pour une vie décente”.
S’agissant du développement 
économique, le candidat du MSP a 
cité dans son programme électoral 
“l’instauration des fondements d’une 
économie sociale diversifiée et 
durable, s’appuyant sur la ressource 
humaine et l’approche participative”, 
afin de garantir “les critères du 
développement rapide et équilibré 
et un climat d’affaires attractif, ainsi 
qu’un investissement générateur de 
richesse”.
Sur le volet social, le programme de 
M. Hassani Cherif s’appuie sur “la 
répartition équitable de la richesse 

nationale, la protection des personnes 
vulnérables, et le soutien de la stabilité 
familiale et la cohésion sociale”.
Il vise également à “développer 
les connaissances et les sciences, 
encourager la recherche scientifique 
et ancrer l’appartenance à la nation en 
promouvant son legs culturel”, mais 
aussi à “activer le rôle de la Mémoire 
nationale et à stimuler la créativité et 
l’innovation”.
En prévision de la campagne 
électorale qui a débuté, jeudi, le MSP 
a arrêté l’agenda de son candidat qui 
organisera des meetings populaires 
et des rencontres de proximité, outre 
la promotion de son programme 
électoral à travers les réseaux sociaux.
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élection présidentielle du 7 septembre :
La presse nationale met en exergue les programmes 

électoraux des trois candidats à l’élection présidentielle

Anie :
Impératif respect des règles régissant la couverture 

médiatique de la campagne électorale

Les grandes lignes des 
programmes électoraux 
des trois candidats à 

l’élection présidentielle du 7 
septembre prochain ont été 
largement commentées par les 
titres de la presse nationale 
paraissant ce samedi, mettant 
l’accent sur la symbolique pour 
les trois candidats de débuter leur 
périple électoral par la capitale.
Le quotidien e-bourse a titré sa 
Une “Les candidats à la conquête 
des électeurs”, l’illustrant par les 
portraits des trois candidats, M. 
Youcef Aouchiche pour le Front 
des forces socialistes (FFS), M. 
Abdelmadjid Tebboune en tant 
que candidat indépendant et M. 
Abdelaali Hassani Cherif pour le 
Mouvement de la société pour la 
paix (MSP).
“Les trois candidats en lice, 
chacun représentant une vision 
différente pour l’Algérie, se 
mobilisent pour convaincre 
les citoyens de la légitimité de 
leur projet”, a écrit ce journal, 
relevant que “chaque candidat 
tente d’établir un dialogue direct 
avec les électeurs à travers divers 
événements”.
Ce quotidien national spécialisé 
en économie a consacré aussi 
un grand espace à ce rendez-
vous électoral “crucial”, en 
publiant les grandes lignes des 
programmes électoraux des trois 
candidats.
Le quotidien El Moudjahid a 
consacré aussi une bonne partie 
de son édition à l’ambiance 

qui a régné au sein des QG des 
trois candidats, quelques heures 
avant le début de la campagne 
électorale, jeudi dernier, 
décrivant “un après-midi fiévreux 
au FFS”, qualifiant de “ruche 
bourdonnante” la permanence du 
candidat libre M. Abdelmadjid 
Tebboune, alors qu’au MSP “tout 
le monde était sur le pont”.
Relevant que “la campagne s’est 
ouverte dans la sérénité”, El 
Moudjahid a noté que “le train 
de la campagne démarre”, tout en 
donnant la parole à des experts, 
lesquels ont estimé qu’”une 
participation massive sera un 
message fort au Monde”.
Le quotidien Le Soir d’Algérie 
est revenu en détail sur les sorties 
sur le terrain des candidats et 

leurs représentants, reprenant les 
déclarations de chacun. Selon ce 
tabloïd, le candidat du FFS a mis 
l’accent sur l’amélioration des 
conditions de vie des citoyens, 
avec la promesse notamment 
d’augmenter le SNMG à 40.000 
DA ainsi que la suppression de 
l’impôt sur le revenu (IRG).
Pour ce qui est du candidat 
indépendant M. Abdelmadjid 
Tebboune, son programme 
“s’inscrit dans la continuité”, 
note le Soir d’Algérie, alors que 
le candidat du MSP, M. Hassani-
Cherif a souligné “la nécessité de 
la préservation du pays”.
Même chose pour El Watan qui 
a couvert les sorties médiatiques 
des candidats, estimant que “la 
première sortie de proximité du 

FFS a été un succès total, que ce 
soit sur le plan organisationnel 
qu’en matière de contact avec 
la population”, alors que pour 
le candidat indépendant, M. 
Abdelmadjid Tebboune, le même 
journal s’est attardé sur “la 
poursuite de la politique sociale 
à travers notamment le soutien 
aux catégories vulnérables”, au 
moment où le candidat du MSP, 
M. Hassani-Cherif “promet un 
respect total de la liberté de la 
presse”.
Idem pour le quotidien d’Oran 
qui a rappelé la détermination 
du candidat indépendant M. 
Abdelmadjid Tebboune “de 
poursuivre la politique sociale”, 
alors que le candidat du FFS 
“s’engage à assoir les fondements 

d’un Etat fort de ses institutions”, 
au moment où le candidat du 
MSP, Hassani-Cherif, a souligné 
qu’”une forte participation 
prouvera au Monde que l’Algérie 
est forte et protégée.”
Le quotidien arabophone El Massa 
a commenté les principaux axes 
des programmes électoraux des 
trois candidats, faisant observer 
que celui du MSP a débuté sa 
campagne électorale à partir 
d’endroits et lieux symboliques, 
relevant que le candidat libre 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a réitéré son engagement 
de poursuivre la politique 
d’accompagnement social sur la 
base des acquis réalisés durant 
son premier mandat présidentiel. 
En revanche, écrit le journal, le 
candidat du FFS a mis à profit 
ses rencontres de proximité pour 
expliquer “les priorités de son 
programme”.
Ech Chaab qui a titré sa 
Une: “L’Algérie toujours 
triomphante”, a noté “un 
démarrage en force des trois 
candidats, alors qu’El Khabar 
a consacré son éditorial à ce 
rendez-vous électoral, sous le 
titre “20 jours pour convaincre et 
mobiliser les voix”.
Echorouk el yawmi est revenu 
sur les biographies des trois 
candidats, tout en évoquant 
certaines activités et campagnes 
de sensibilisation en Algérie et 
à l’étranger pour sensibiliser 
les électeurs à une participation 
massive.

L’Autorité nationale 
indépendante des 
élections (ANIE) a 

rappelé l’impératif respect des 
règles régissant la couverture 
médiatique des meetings et des 
activités de proximité durant 
la campagne électorale pour la 
Présidentielle du 7 septembre 
prochain.
Cette démarche intervient 
“conformément aux dispositions 
de l’ordonnance 21-01 du 10 
mars 2021 portant loi organique 
relative au régime électoral 
modifiée et complétée, de 
l’arrêté du 15 juillet 2024 fixant 
les modalités et procédures 
d’accès aux médias audiovisuels 
et de couverture médiatique 
des activités des candidats 
à l’élection présidentielle 
anticipée du 7 septembre 2024, 
et de l’arrêté 36 du 5 août 2024 
fixant les règles d’organisation 
et de déroulement du tirage 

au sort pour la répartition des 
tranches horaires allouées aux 
interventions des candidats 
sur les médias audiovisuels 
lors de l’élection présidentielle 
anticipée”, a précisé l’ANIE 
dans un communiqué.
La démarche s’inscrit également 
dans le cadre de “l’arrêté 176 
du 16 août 2024 relatif à la 
régulation de l’opération de 
couverture médiatique des 
meetings et des activités de 
proximité de la campagne 
électorale pour la Présidentielle 
anticipée du 7 septembre 2024”, 
selon la même source.
A ce titre, l’ANIE rappelle 
les règles et principes que les 
médias audiovisuels, écrits 
et électroniques sont tenus 
de respecter en matière de 
couverture médiatique des 
meetings et des activités de 
proximité lors de la campagne 
électorale.

Dans ce cadre, les candidats à 
l’élection présidentielle du 7 
septembre 2024 “bénéficient 
d’un accès équitable à la 
couverture médiatique dans les 
médias audiovisuels autorisés 
à exercer conformément à la 
législation et à la réglementation 
en vigueur, et ce, tout au long de 
la campagne électorale, soit du 
15 août au 3 septembre 2024”, a 
précisé la même source.
Chaque candidat bénéficie aussi 

de “la couverture médiatique 
des meetings et des activités de 
proximité durant la campagne 
électorale de façon équitable 
et juste”, selon le communiqué 
de l’ANIE, qui insiste sur la 
nécessité pour les médias de 
“s’abstenir de tout traitement de 
faveur vis-à-vis d’un candidat 
à l’élection présidentielle 
anticipée”.
Si un des candidats délègue un 
représentant (parti, organisation, 

association, citoyens ou autre) 
à l’effet de mener une activité 
dans le cadre de la campagne 
électorale, au titre de son 
programme, cette activité sera 
“comptabilisée dans la tranche 
horaire réservée à la couverture 
médiatique le concernant dans 
les médias audiovisuels autorisés 
à exercer”, a précisé l’ANIE.
Il convient, par ailleurs, de 
rappeler que “l’ANIE notifie 
l’Autorité nationale indépendante 
de régulation de l’audiovisuel 
(ANIRA) en cas de dépassement 
ou de protestation par un 
candidat ou son représentant 
dûment habilité concernant la 
couverture médiatique de la 
campagne électorale, via les 
médias audiovisuels, afin que 
les mesures prévues dans la 
législation et la réglementation 
en vigueur soient prises”, a 
conclu le communiqué.
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Présidentielle dU 7 sePteMBre:

 Le début de la campagne électorale occupe la Une 
des journaux paraissant dans l’est du pays

Une forte participation au scrutin pour parachever 
le processus de l’Algérie nouvelle

Présidentielle:

Les jeunes sont la clé du changement que nous voulons opérer

HAssAni CHeriF:

Mon programme électoral répond aux aspirations des Algériens

La campagne électorale 
pour l’élection 
présidentielle du 7 

septembre, entamée jeudi, a 
occupé, samedi, la Une des 
journaux paraissant dans l’est 
du pays.
Le quotidien arabophone 
public An-Nasr, choisissant 
le titre “Les programmes 
rivalisent pour obtenir les 
voix des Algériens” pour sa 
première page, a cité les trois 
postulants à la magistrature 
suprême, à l’image du candidat 
indépendant M. Abdelmadjid 
Tebboune, qui s’est engagé 
à “poursuivre la politique 
sociale, à augmenter les 

salaires, à protéger les plus 
couches les plus vulnérables, à 
relancer l’économie et à lutter 
contre la corruption”.
Le journal a également évoqué 
la campagne de proximité 
menée, dès jeudi, dans 
plusieurs cités de la capitale du 
pays par le candidat du Front 
des forces socialistes (FFS), 
Youcef Aouchiche, au cours 
de laquelle il a mis l’accent 
sur “le renforcement de la 
confiance entre le citoyen et les 
institutions de l’Etat”.
Le même quotidien a également 
rendu compte de l’appel du 
candidat du Mouvement de la 
société pour la paix (MSP), 

Abdelali Hassani Cherif, à “la 
nécessité de réussir l’élection 
présidentielle afin de préserver 
la patrie et sa souveraineté”, et 
estimé que le fait de participer 
avec force au scrutin “enverra 
un message fort au monde et 
prouvera que l’Algérie est forte 
et protégée”.
Le journal “Ain El Djazaïr”, 
édité à Constantine, a barré sa 
Une du titre “l’amélioration 

des conditions des citoyens et le 
renforcement du front intérieur 
au cœur des programmes 
des trois candidats”, tandis 
que le quotidien “Al Sarih” 
a choisi, pour sa première 
page, le titre “Intense activité 
de la campagne du candidat 
indépendant M. Abdelmadjid 
Tebboune dans les wilayas”, 
“Aouchiche opte pour le 
centre” et “Hassani Cherif à 
Tébessa et Annaba”.
Le quotidien paraissant en 
langue française “Seybouse 
Times” a imprimé, en Une, 
“Election présidentielle 2024 
: les candidats entament la 
campagne électorale par des 

rassemblements populaires 
et des activités de proximité”, 
au moment où “L’est 
Républicain”, autre journal en 
langue française, a titré “ M. 
Abdelmadjid Tebboune : pour 
la préservation du caractère 
social de l’Etat”, “ Hassani 
Cherif : pour une mutation 
démocratique et un partenariat 
politique” et “ Youcef 
Aouchiche : pour la réforme 
des collectivités locales”.
Les journaux paraissant dans 
l’est algérien du pays ont 
également rapporté les activités 
des représentants du candidat 
indépendant M. Abdelmadjid 
Tebboune.

Le Secrétaire général 
du parti du Front de 
libération nationale 

(FLN), Abdelkrim Benmbarek, 
a appelé samedi de Bordj Bou 
Arreridj au vote en faveur 
du candidat indépendant M. 
Abdelmadjid Tebboune et à 
une forte participation à la 
présidentielle du 7 septembre 
prochain pour “parachever le 

processus de l’Algérie nouvelle”.
Animant un meeting populaire 
à la salle omnisports “Younès 
Beghoura”, au troisième 
jour de la campagne pour la 
présidentielle du 7 septembre, 
M. Benmbarek a indiqué que 
cette élection est “cruciale dans 
l’histoire de l’Algérie et cela 
exige des Algériens d’aller en 
force vers les urnes pour répondre 

à ceux qui voudraient nuire au 
pays et, partant, participer au 
parachèvement du processus de 
l’Algérie nouvelle”.

Le FLN s’inspire, dans son 
soutien au candidat indépendant 
M. Abdelmadjid Tebboune, des 
“réalisations faites au cours de 
son premier mandat présidentiel 
dont les projets stratégiques 
qui ont soutenu la croissance 
économique nationale, ainsi que 
de son action pour préserver la 
dignité des Algériens à travers 
notamment les augmentations 

des salaires des travailleurs, 
des pensions de retraite et de 
l’allocation-chômage pour les 
jeunes”.
M. Benmbarek a, à cette 
occasion, appelé les militants 
de son parti à un surcroit de 
mobilisation et d’attache avec les 
citoyens pour une participation à 
ces élections et au vote en faveur 
du candidat soutenu par le FLN.

Le candidat du Front des 
forces socialistes (FFS) 
à la Présidentielle du 7 

septembre, Youcef Aouchiche, 
a affirmé, samedi depuis la 
wilaya de Bordj Bou Arreridj, 
que les jeunes étaient “la 
clé du changement que nous 
comptons réaliser”, soulignant 
l’importance de la mobilisation 
de tout un chacun pour la réussite 

de ce rendez-vous électoral.
Animant un meeting à la Maison 
de la culture Mohamed-Boudiaf 
dans la wilaya de Bordj Bou 

Arreridj, dans le cadre de la 
campagne électorale de la 
Présidentielle du 7 septembre, M. 
Aouchiche a précisé que “l’avenir 
appartient aux jeunes, qui sont 
la clé du changement que nous 
comptons réaliser”, soutenant 
que le changement escompté 
“passe par la mobilisation de tout 
un chacun pour la réussite de ce 
rendez-vous électoral”.

Pour le candidat du FFS, la 
participation à la prochaine 
élection présidentielle est “un 
devoir pour quiconque porte 
les espoirs des Algériens et leur 
aspiration à un avenir meilleur”.
M. Aouchiche, qui se présente 
comme “le candidat des jeunes 
et des classes vulnérables”, a en 
outre indiqué que son programme 
électoral “Vision pour demain” 

comprenait des propositions 
visant à “apporter des solutions 
aux problèmes que connaît le 
pays”.
Présentant les principaux axes 
de son programme, le candidat 
du FFS a expliqué que dans la 
vision prospective portée par ce 
programme, “le peuple algérien 
occupe une place centrale dans 
l’édification de la patrie”.

Le candidat du 
Mouvement de la 
société pour la paix 

(MSP) à la Présidentielle du 
7 septembre prochain, M. 
Hassani Cherif Abdelaali, 
a assuré, samedi depuis 
Skikda, que son programme 
électoral “Forsa” (opportunité) 
répondait aux aspirations des 
Algériens.
Lors d’une activité de 
proximité dans le centre-ville 
de Skikda, au troisième jour 
de la campagne électorale de la 

Présidentielle du 7 septembre, 
M. Hassani Cherif s’est recueilli 
devant la stèle commémorative 
du Chahid Zighoud Youcef à la 
mémoire de tous les Chouhada 
de la Révolution, avant de se 
rendre à pied au siège de la 
permanence du parti dans cette 
wilaya, en échangeant avec les 
citoyens et en écoutant leurs 
préoccupations.
Présidant l’ouverture du siège 
de la permanence du MSP dans 
la wilaya de Skikda, le candidat 
Hassani Cherif a précisé que 

son programme électoral 
“répond aux aspirations des 
Algériens” et “vise à opérer 
le changement”, appelant 
les citoyens à le soutenir et à 
“voter pour lui le 7 septembre”.
Il a expliqué que son 
programme se voulait “une 
opportunité pour l’ensemble 
des Algériens permettant 
de remédier aux lacunes et 
d’éradiquer la corruption”, 
s’engagent à rattraper les 
insuffisances constatées dans 
la wilaya de Skikda.

Il a également promis de 
“réaliser le développement et 
l’équilibre dans la distribution 
des richesses” et de “concrétiser 
la justice sociale entre tous les 
Algériens”.
Dans la commune de Bin El-
Ouiden dans la même wilaya, 

M. Hassani Cherif a soutenu 
que son programme électoral 
portait une “vision économique 
prometteuse”, relevant que la 
révision du code communal 
et de wilaya permettra aux 
collectivités locales de 
“jouer un rôle central dans le 
développement national”.
Il a, par là même, rappelé les 
“atouts naturels dont dispose 
cette commune, qui nécessite 
un accompagnement pour 
répondre aux aspirations de ses 
habitants”.
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Pêche :
Le dossier relatif à l’importation des navires de moins 

de cinq ans fin prêt

nouveau Palais des expositions : 
Des instructions pour le parachèvement de la première 

phase fin mai 2025

Le ministre de la Pêche 
et des Productions 
halieutiques, Ahmed 

Badani, a annoncé mercredi 
à Alger, la finalisation des 
derniers ajustements concernant 
le dossier relatif à l’autorisation 
d’importation des navires de 
Grande pêche de moins de cinq 
(5) ans et des moteurs d’occasion 
(moins de 5 ans).
Dans une allocution prononcée 
en son nom par le Secrétaire 
général du ministère, Mohamed 
Bengrina, à l’occasion de la 
tenue de la 20e session ordinaire 
de l’Assemblée générale de la 
Chambre algérienne de la Pêche 
et de l’Aquaculture (CAPA), M. 
Badani a annoncé la finalisation 
de la mesure concernant 
l’autorisation des professionnels 
du secteur à importer les navires et 
les moteurs d’occasion de moins 
de cinq ans, qui a été décidée 
par le Gouvernement, indiquant 
que le dossier est désormais au 
niveau du Secrétariat général du 
Gouvernement.
Il a également indiqué que le 

ministère a instruit les Directeurs 
de wilayas de la Pêche d’entamer 
la réception des dossiers des 
intéressés par l’importation de 
ces équipements.
Evoquant les incitations devant 
promouvoir la production, le 
ministre a rappelé que son secteur 
avait autorisé les professionnels 
de la pêche à changer l’activité 
de leurs navires de plaisance 
en pêche artisanale, suite à leur 
demande, tout en transmettant 
les dossiers des intéressés aux 
directions de wilayas.
Il a, en outre, ajouté que 

ces mesures témoignent de 
l’importance dont jouit le secteur 
et des moyens déployés pour 
optimiser la performance et la 
production.
Par ailleurs, M. Badani a 
salué les mesures prises 
pour l’encouragement de 
l’aquaculture, rappelant les 
dernières incitations fiscales 
contenues dans la loi des finances 
2024, consistant en le soutien 
direct à la production du tilapia 
et son exonération de la TVA 
outre sa réduction pour l’activité 
de transformation. Il a fait état, 

dans ce sens, de la signature de 
la convention y afférente entre 
les ministères de la Pêche et des 
Finances en attendant l’émission 
de la note.
S’agissant du volet social, le 
ministre a mis en avant l’intérêt 
particulier accordé par l’Etat au 
secteur, notamment en matière de 
promotion socioprofessionnelle 
des professionnels de la 
pêche, affirmant, à ce sujet, 
la “régularisation de tous les 
dossiers en instance au niveau de 
la Caisse nationale des retraites 
(CNR)”.
M. Badani a, à cette occasion, 
mis en lumière la contribution 
de la CAPA à la prise en 
charge des préoccupations des 
professionnels du secteur, étant 
un partenaire clé et une force de 
représentation et de proposition.
De son côté, le président de 
la CAPA, Karim Bani, a salué 
l’importance accordée par le 
président de la République à 
ce secteur, eu égard à son rôle 
essentiel dans le développement 
de l’économie nationale et le 

renforcement de la sécurité 
alimentaire via l’augmentation 
de la production halieutique.
Il a également estimé que 
cette rencontre était l’occasion 
d’écouter les préoccupations 
des professionnels de toutes 
les wilayas et d’examiner 
les moyens de les prendre en 
charge en coordination avec le 
ministère.
Présentant le bilan de l’année 
2023, le directeur de la CAPA, 
Nabil Aouiche, a passé en revue 
les différentes activités réalisées 
par la Chambre aux niveaux 
central et de wilaya, citant les 
enquêtes menées sur le terrain par 
la Chambre, dont le recensement 
des opérateurs économiques, des 
grossistes et des aquaculteurs.
La rencontre a aussi été 
l’occasion d’évoquer et 
d’examiner le projet de 
règlement intérieur des organes 
de la CAPA, de mettre en place 
les commissions techniques, 
mais aussi de présenter les 
différentes préoccupations des 
professionnels.

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, M. Tayeb 

Zitouni, a donné, mercredi à 
Alger, des instructions pour 
accélérer la cadence des travaux 
du projet du nouveau Palais des 
expositions des Pins maritimes 
(Alger), en vue du parachèvement 
de sa première phase à la fin du 
mois de mai 2025.
Lors de sa visite de travail et 
d’inspection au projet, M. Zitouni 
a instruit aux responsables de la 
société “Batimetal”, chargée de la 
réalisation, à l’effet de renforcer 
le chantier de la main d’oeuvre 
et des moyens nécessaires pour 
accélérer la cadence des travaux, 
en vue du parachèvement de 
la première phase, comprenant 
la construction d’un nouveau 
pavillon, dans les délais fixés, 
pour être prêt à accueillir la 4e 
Foire commerciale intra-africaine 
“IATF2025” en septembre 2025.
Dans le souci de réaliser cet 
objectif, le ministre a appelé 
à l’élaboration de rapports 
périodiques sur l’avancement des 
travaux, tout en mettant en place 
un programme d’action précis, 
appelant la Société algérienne 
des foires et expositions 
(SAFEX) en tant que maître 
d’ouvrage, ainsi que “Batimetal” 
et le bureau d’études, à assumer 
leurs responsabilités quant aux 
délais du projet.

Dans le même contexte, M. 
Zitouni a souligné l’importance 
de doter le projet des dernières 
technologies, y compris des 
systèmes de contrôle intelligent 
des bâtiments, pour améliorer 
les services offerts aux visiteurs 
et participants, et ainsi attirer 
davantage d’événements et 
d’expositions internationales.
Il a également appelé à ce que 
ce projet soit éco-responsable à 
travers le recours aux énergies 
renouvelables et l’utilisation des 
techniques de recyclage de l’eau 
pour l’irrigation des espaces 
verts du Palais des expositions.
Dans une déclaration à la presse en 
marge de cette visite, M. Zitouni 
a souligné l’importance du 
nouveau palais des expositions, 
dont la première pierre a été posé 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, fin 
2022.
Cet édifice devra permettre à 
“l’Algérie d’être à la tête du 
classement africain en termes 
de capacité d’accueil des grands 
événements internationaux, ce 
qui permettra de drainer des 
investissements étrangers”.
Après avoir salué les orientations 
du président de la République 
visant à concrétiser cette vision, 
le ministre a relevé que la projet 
“permettra de mettre en place 
une infrastructure moderne à 
même de permettre à l’Algérie 

d’abriter les grandes expositions 
et manifestations commerciales 
en Afrique”.
A cet égard, M. Zitouni a 
souligné l’importance d’abriter 
la 4e Foire commerciale intra-
africaine (Intra-African Trade 
Fair - IATF) pour l’Algérie, 
rappelant la dernière édition 
organisée au Caire en 2023, qui 
a été sanctionnée par la signature 
d’accords de partenariats de 45 
Mds USD.
S’étendant sur une superficie de 
54 hectares, le projet du nouveau 
Palais des expositions dispose 

de pavillons d’exposition, de 
plusieurs installations et services 
dont des salles de conférences, 
des restaurants et des parkings.
Le projet prévoit la réalisation 
d’un immeuble administratif, 
d’hôtels 4 étoiles, de quatre 
(4) tours de 14 étages, un 
centre commercial et un parc 
d’attraction.
La première phase du projet, 
inspecté par ministre mercredi, 
inclut, entre autres, la réalisation 
de la première salle d’exposition, 
un centre de conférences d’une 
capacité de 500 personnes et une 

salle de réunion d’une capacité de 
200 personnes sur une superficie 
totale de 45.000 M2.
Quant aux deuxième et troisième 
parties du projet, le début de 
leur réalisation est prévue pour 
la fin 2025, lesquels incluront la 
rénovation de l’ancien pavillon 
central qui s’étend sur une 
superficie de 25.000 M2 et la 
réalisation de la troisième salle 
d’exposition sur une superficie 
de 30.000 M2, qui sera dédiée au 
Salon permanent de la production 
nationale. La livraison du projet 
sera en 2027.



le WAli en Visite d’insPeCtiOn:

Course contre la montre pour achever les projets liés 
au secteur éducatif

Sider El Hadjar  prépare l’intégration des équipements
  de l’usine sidérurgique de Berrahal

Le chef de l’exécutif de 
la wilaya, Djellaoui 
Abdelkader, poursuit 

sa préparation de la rentrée 
scolaire 2024/2025. Au stade des 
préparatifs, l’objectif est, on ne 
peut plus clair relativement à la 
prochaine rentrée scolaire, il s’agit 
avant tout de désengorger les 
classes et certains établissement 
scolaires surchargés. Ainsi, hier, 
le wali a effectué une visite 
d’Inspection et de travail au 
niveau de plusieurs communes, 
notamment à la circonscription 
‘’Benmostefa Benaouda’’ (Ex-
Draa Errich) où il a inspecté 
les travaux de réalisation d’un 
groupe scolaire, accompagné 
de la wali déléguée, et émis 
des instructions inhérentes à 
l’achèvement des travaux dans 
les délais impartis. Le wali a 
également visité les travaux  de 
finalisation d’un autre groupe  
scolaire N°02 où  il a salué les 
efforts déployés, car les travaux 
de l’infrastructure sont en voie 

d'achèvement pour être prête à 
accueillir les élèves de la région 
à la prochaine rentrée scolaire. 
Les travaux de réalisation d’un 
lycée ont été également inspectés  
et  l'accent  a été mis sur le 

raccordement  du lycée  aux 
différents réseaux d'électricité et 
d'eau, ainsi qu'à Internet et de la 
nécessité de respecter la qualité 
de réalisation des travaux. Dans 
le même sillage, le wali a visité 

des projets de groupes scolaires 
et un CEM à Ain Djebara et 
un autre CEM à Boukhadra 
3  accompagné de quelques 
directeurs. Après avoir visité la 
nouvelle-ville , le wali a souligné 

la nécessité de redoubler d'efforts 
pour achever les travaux dans les 
délais et a accordé à l'entreprise 
chargée de l'achèvement des 
travaux, ainsi qu'au bureau 
d'études, un délai pour accélérer 
les travaux compte tenu du 
retard enregistré et de préparer 
un planning de travail précis et 
limité dans le temps. En ce sens, 
le wali et depuis son installation  
a insisté sur « la qualité des 
services scolaires offertes, 
notamment l’aménagement 
des écoles primaires, ainsi que 
les équipements connexes », 
soulignant « la nécessité de 
réceptionner toutes les structures 
scolaires prévue avant la 
rentrée scolaire afin d’alléger la 
pression que connaissent certains 
établissements éducatifs». Le 
wali a mis l’accent sur « la 
disponibilité des infrastructures 
éducatives insistant pour qu’elles 
soient dotées de toutes les 
commodités nécessaires comme 
le chauffage.

La Direction générale du 
complexe sidérurgique 
d’El Hadjar a entamé, 

avant-hier, le processus de 
préparation du transfert 
des équipements de l'usine 
sidérurgique située dans la zone 
industrielle de Berrahal. A la suite 
de la décision gouvernementale 
de récupérer les fonds détournés, 
le complexe  ‘’Haddad’’ dont 
le laminoir d’une capacité de 
production de 800 milles tonnes/
An  
a été transféré à l'État dans le 
cadre de la récupération des 

biens acquis illégalement. Selon 
notre source, dès aujourd'hui 
dimanche, les équipements 
situés sur le site de Berrahal 
seront transférés dans l'enceinte 
de Sider El Hadjar, après 
inventaire et transport de tous 
les équipements de cette unité. 
Il est prévu d'exploiter l'unité de 
laminage de fer à béton comme 
première étape de cet équipement 
qui sera exploité dans le cadre de 
la modernisation des moyens de 
l'usine et du renforcement des 
capacités de l'organisation en 
termes d'augmentation du volume 
de production de produits longs 
en fer de construction. Un plan 

d'action sera élaboré pour mettre 
en service cette unité dans les 
plus brefs délais, selon la source. 
Cette démarche s’inscrit dans le 
cadre d’une stratégie globale de 
modernisation des moyens de 
production, visant à renforcer 
les capacités de l’entreprise, 
notamment en augmentant 
le volume de production des 
produits longs. L’objectif est de 
répondre à la demande croissante 
du marché national pour ce 
produit crucial. Une feuille de 
route sera également établie pour 
la mise en service de cette unité 
dans les plus brefs délais.
Le processus de récupération 

du complexe sidérurgique, dont 
la capacité de production est 
d'environ un million de tonnes, 
sera renforcé par l’acquisition 
de la propriété concédée au 
complexe Haddad sur une 
superficie de 130 hectares, en 
collaboration avec un partenaire 
étranger. Rappelons que le  
ministère de l'Industrie a pris des 
mesures à l’effet de sécuriser et 
de conserver les équipements 
confiés à la Société de gestion 
des zones industrielles en charge 
de  préserver les installations et 
équipements, car en 2018, le site 
du projet a été victime de vols et 
de tentatives de démantèlement 

par des individus.  Selon une 
source proche du dossier, les 
équipements  ont été acheminés 
par lots, dont une partie se trouve 
actuellement sur le site de l'usine 
de Berrahal, et deux lots se 
trouvent dans les ports d'Annaba 
et de Skikda, leur valeur a été 
estimée à 82 millions d'euros.
Cette acquisition marque une 
étape importante dans la l’essor 
de Sider El Hadjar, contribuant 
non seulement à l’amélioration 
de la production nationale 
mais aussi à la réduction des 
importations en favorisant un 
approvisionnement local.

Sihem.Ferdjallah

Sihem Ferdjallah / S.Y
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AnnABA / sÛreté de WilAYA

Les policiers s’attaquent au 
phénomène des  stationnements 

anarchiques

AnnABA / dCP

Répression contre 
la fraude et prévention des 
intoxications alimentaires

AnnABA / UBMA

Lancement d’une formation
 au profit des porteurs 

de microprojets

AnnABA / el Bouni

Lutte contre les pratiques 
commerciales illégales : 

22 kilogrammes de viande  
avariée saisis 

Le problème de stationnement 
anarchique a pris de l’ampleur et 
a rendu très difficile la circulation 

routière au centre-ville, déjà étouffée par 
de nombreux  embouteillages. Face à 
cette situation, les éléments de  la sûreté 
de wilaya ont intensifié, ces jours-ci, 
surtout au niveau de la Menadia en allant 
vers ‘’Saint-Cloud’’ des  patrouilles 
motorisées au niveau des grands axes 
du chef-lieu de la wilaya pour assurer 
la fluidité de la circulation routière, la 
mise en place d’un plan de circulation 
au niveau des espaces et des endroits qui 
enregistrent un trafic routier dense en vue 
d’éviter les embouteillages, faciliter les 
déplacements de la brigade de la protection 
de l’urbanisme et de l’environnement  et 

enfin lutter contre les parkings sauvage.  
Il faut se rendre à l’évidence également, 
que l’incivisme a réellement gagné du 
terrain chez de nombreux propriétaires 
à Annaba, à l’exemple des trottoirs de la 
ville qui servent maintenant de parking.  
Franchement, c’est  devenu un véritable 
casse-tête pour les piétons qui empruntent 
les trottoirs et qui se voient contraints 
de se déplacer sur la chaussée au risque 
de se faire heurter par des véhicules. On 
a remarqué que des véhicules et même 
des camions n’hésitent pas à squatter  les 
trottoirs et même des conducteurs entrain 
d’emprunter avec leurs camionnettes  les 
trottoirs jusqu’à proximité des 
locaux commerciaux pour décharger 
leurs marchandises, entravant ainsi les 
déplacements des piétons.

Une sortie nocturne a été effectuée 
par les agents de la répression des 
fraudes en étroite collaboration 

avec les services de la sûreté de wilaya,  
notamment ceux des 3ème et 10ème  
sûretés  urbaines. Cette opération a 
ciblé les activités de restauration rapide, 
notamment les grillades dans divers 
cités de la ville d’Annaba, au niveau du 
boulevard Colonel Amirouche, Ben Badis, 
Maatar Lakhdar, Saouli Abdelkader et les 
zones environnantes.
L’objectif principal de cette mission était 
de s’assurer de la conformité des pratiques 
des commerçants en matière de sécurité 
alimentaire. Les agents ont ainsi vérifié 
la qualité des viandes rouges et blanches 
utilisées dans la préparation des plats et le 
respect des règles d’hygiène et de propreté 
au sein des établissements concernés 
ainsi que les conditions de conservation 
des denrées alimentaires sensibles afin 
de prévenir les risques d’intoxications 
alimentaires collectives.
Les résultats de cette opération ont 
été probants. Plusieurs infractions 
ont été relevées principalement liées 

au non-respect des obligations en 
matière d’hygiène et de propreté dans 
les établissements de restauration. Par 
ailleurs des quantités significatives de 
viandes rouges et blanches impropres à la 
consommation et destinées aux grillades 
ont été saisies et détruites
Les contrevenants ont été convoqués pour 
des procédures judiciaires.

L’Université Badji Mokhtar
d’Annaba, en collaboration avec 
l’Agence Nationale d’Appui et 

de Développement de l’Entrepreneuriat 
NESDA, a lancé une nouvelle session 
de formation destinée aux porteurs de 
microprojets. Cet événement, se déroule, 
sous l’égide du Centre de Développement 
de l’Entrepreneuriat  de l’université.
Cette formation s’inscrit dans une série 
d’initiatives visant à encourager et 
à soutenir l’entrepreneuriat local, en 
particulier chez les jeunes diplômés et 
les porteurs de projets innovants. Les 
participants bénéficient d’un encadrement 
de qualité, assuré conjointement par des 
experts et des conseillers de l’NESDA. 
Le programme comprend des modules 
variés, allant de la création d’un business 
plan solide à la gestion financière, en 

passant par les stratégies de marketing et 
les démarches administratives.
L’objectif de cette session est de doter les 
porteurs de microprojets d’un savoir-faire 
nécessaire pour transformer leurs idées 
en entreprises viables et prospères. En 
outre, ce type d’initiative contribue à la 
dynamique entrepreneuriale de la région 
d’Annaba, permettant de renforcer le 
tissu économique local par la création de 
nouvelles entreprises.
Les participants à cette formation sont 
appelés à tirer pleinement profit de 
l’accompagnement proposé, qui se 
poursuivra même au-delà de la fin de la 
session, grâce à des moyens de suivi et 
de mentorat. Cette approche intégrée vise 
à maximiser les chances de succès des 
microprojets, assurant ainsi un impact 
durable sur l’économie locale.

Dans le cadre de la lutte contre 
les pratiques commerciales 
illégales et de la prévention des 

intoxications alimentaires,  la police en 
charge de la sécurité de la commune d’El 
Bouni, a organisé, la semaine dernière, 
une inspection auprès des commerçants 
d’El Bouni visant à contrôler les pratiques 
commerciales, la qualité des produits, 
l’affichage des prix, ainsi que le respect 

par les commerçants des conditions de 

propreté et d’hygiène. Le processus 

de contrôle a abouti à la saisie et à la 

destruction de 22 kilogrammes de viande 
avariée, 67 boîtes  de glace impropres à la 

consommation humaine, ainsi que la saisie 

et la destruction des aliments avariés. Des 

mesures judiciaires ont été prises contre 

les contrevenants en coordination avec les 

autorités compétentes. 

Sihem Ferdjallah

S.Y

S.Y

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / INSALUBRITÉ ET INCIVISME              

La plage “La caroube’’ souffre de l’incivisme 
de quelques individus  

Pour se prémunir de 
cette vague de chaleur 
exceptionnelle surtout 

avant la rentrée sociale, certains 
ont certes choisi d’organiser 
une randonnée tandis que 
d’autres ont préféré une évasion 
à la plage. Le littoral annabi est 
pris d’assaut  au grand bonheur 
des jeunes vendeurs de bouées, 

de gâteaux, de thé. Seuls ou 
en famille,  venus des wilayas 
avoisinantes comme Guelma et 
Souk Ahras, qui en voiture, qui 
en autobus, voire, parfois, en 
camionnette, le tout est de fouler 
ses pieds sur le sable doré et de 
se rafraichir à l’eau de mer. La 
plage  d’Akacha  de Chetaibi 
est de loin la plus prisée. La 
Protection civile a renforcé ses 
moyens, humains et matériels 

afin d’assurer, H/24, la sécurité 
aux baigneurs.  Les parasols se 
chevauchent sur les plages, à 
telle enseigne qu’il est difficile 
de se frayer un chemin. « Ce 

qui est  anormal,  c’est l’état de 
saleté remarqué sur les lieux, 
des tonnes de déchets jetés par 
les estivants sans aucun souci 
de l’environnement. C’est le 
cas de la plage ‘’ La caroube’’ 
cité comme exemple parmi 
d’autres plages.  Dès huit 
heures du matin, une saleté 
invraisemblable a été constatée,  
constituée de boîtes de gâteaux,  
de couches bébé, bouteilles 

d’eau minérale…. etc. 
Les citoyens rencontrés, ont 
déclaré que les déchets sont 
répandus de partout au niveau 
de cette plage et les odeurs ne 
quittent pas les lieux. Certains 
parmi eux pointent du doigt  les 
responsables, alors qu’en réalité 
ce sont certaines  familles qui 
laissent derrière elles des tas 
d’ordures sans se soucier de la 
propreté.

Sihem Ferdjallah

ANNABA            

Nettoyage des systèmes de drainage à la commune d’El Bouni

Sur recommandation du 
P/APC, Naili Mohamed, 
et sous la supervision de 

madame Leïla Ziani, adjointe 
chargée de l’environnement 
et du cadre de vie, ainsi 
que madame Linda Saâdou, 
directrice de l’environnement 
et du cadre de vie de la 
commune d’El Bouni, une 
campagne de nettoyage des 

systèmes de drainage a été 
lancée dans les différentes cités 
de la commune.
Cette initiative, en amont de la fin 
de l’été et des éventuelles pluies 
saisonnières, vise à prévenir 
les risques d’inondation. Les 
pluies torrentielles, souvent 
imprévisibles, peuvent 
provoquer des débordements 
des installations hydrauliques 
et causer des dommages 

considérables. Ainsi, pour 
assurer un écoulement naturel 
et fluide des eaux pluviales, des 
équipes de travailleurs ont été 
mobilisées à cet effet.
Sous la conduite du chef 
de cellule technique, les 
employés des différents 
réseaux ont procédé au curage 
et au nettoyage des bacs de 
collecte des eaux de pluie, 
des caniveaux et des bouches 

d’égout au biveau de plusieurs 
cités. Ces travaux ont débuté 
par le nettoyage des systèmes 
de drainage sur la rue principale 
du 1er Novembre 1954, et dans 
le secteur d’El Bouni Centre. 
Selon madame Leïla Ziani, ces 
actions se poursuivront dans 
les autres cités de la commune 
selon un planning préétabli. 
Cette campagne proactive 
est nécessaire car elle permet 

de minimiser les risques 
d’inondation et d’assurer la 
sécurité des habitants. 

S.Y

ANNABA / ASSAINISSEMENT              

Campagne de nettoyage à la commune d’El  Bouni 

Hier, samedi 17 août 
2024, une campagne 
de nettoyage à 

grande échelle a eu lieu dans 
plusieurs cités de la commune 
d’El Bouni, sous la direction 
de M. Koucheit Abdelkarim, 
chef de daïra d’El Bouni. 
Cette initiative concernant 
l’organisation d’une série de 
campagnes hebdomadaires de 

nettoyage à travers la région. 
Les quartiers concernés 
par cette opération incluent 
Bouzâaroura, Ain Djebara, 
Boukhadra, Boukhadra 
3, ainsi que le marché de 
gros de la commune. Elle 
vise à améliorer la propreté 
et l’hygiène dans ces 
zones, contribuant ainsi à 
l’amélioration du cadre de vie 
des habitants.

Tous les moyens matériels 
et humains ont été mobilisés 
pour assurer le succès de cette 
opération.
Cette campagne répond aux 
préoccupations des habitants 
de ces localités et permet 
par la même occasion de 
sensibiliser les citoyens à 
l’importance de la propreté 
publique et à la préservation 
de leur environnement. 

S.Y

DJANET              
Plus d’une vingtaine 

d’interventions de la Protection 
civile suite aux intempéries 

Pas moins de 24 opérations de secours 
ont été menées par les éléments de 
la Protection civile dans la wilaya de 

Djanet, suite aux inondations provoquées par 
les fortes précipitations qui se sont abattues 
la nuit du vendredi à samedi dans la région, 
a-t-on appris de ce corps constitué.
Placés en alerte suite à la publication du 
bulletin météorologique spécial faisant 
état de prévisions pluviales dans la région, 
les services de la PC se sont déployés en 
patrouilles de reconnaissance le long du 
cours de l’Oued Djanet, a indiqué le chargé 
de la communication à la direction locale de 
la PC, Chiboub Diffel.
Les éléments de la PC sont intervenus pour 
dégager des véhicules encerclés par les 

crues de l’Oued et couvrir quatre “points 
noirs” coupés à la circulation au niveau de la 
commune de Bordj El-Haouès (2) et Djanet 
(2), a-t-il précisé.
Ils ont également procédé à l’évacuation des 
eaux pluviales infiltrées au niveau de trois 
habitations dans les quartiers de Béni-Ousken 
et la cité des 50 logements, ainsi qu’au niveau 
des artères de la ville, a-t-il signalé.
Un dispositif de sécurité a été mis en place 
au niveau de l’aéroport Cheikh Amoud 
Benmokhtar, où des agglutinements d’eaux 
se sont formées sur la piste principale, le parc 
matériel et le parking-autos, a ajouté la source 
en soulignant la disponibilité et la préparation 
des sapeurs pompiers de la wilaya à faire face 
à d’éventuelles intempéries.

ALGER              
Trois morts dans une explosion 

de gaz à Gue de Constantine

Trois (3) personnes ont trouvé la 
mort dans une explosion de gaz 
butane survenue jeudi soir, dans 

un immeuble situé dans la commune 
de Gue de Constantine (Alger), ayant 
également causé des brûlures à 10 
autres personnes, tandis que deux 
autres ont souffert de difficultés 
respiratoires, a-t-on appris auprès des 
services de la Protection civile.
Dans une déclaration à l’APS, le 
sous directeur des statistiques et de 
l’information à la Direction générale 
de la Protection civile, le commandant 
Nassim Bernaoui, a indiqué avoir 
enregistré, aux environs de 20h12, 
une explosion de gaz butane suivie 
d’un incendie au premier étage d’un 
immeuble de deux étages dans la 

commune de Gué de Constantine, 
ayant fait trois morts et causé des 
brûlures à différents degrés à 10 autres 
personnes, tandis que deux autres ont 
souffert de difficultés respiratoires.       
Les victimes ont été retirées des 
décombres après l’effondrement du 
plafond du 1er étage à cause de la 
forte explosion, a-t-il ajouté, affirmant 
que l’incendie a été complètement 
circonscrit aux environs de 22h.
L’opération d’intervention qui s’est 
déroulée sous la supervision du 
Directeur général de la Protection 
civile, Colonel Boualem Boughlef, a 
mobilisé 5 ambulances, 7 camions anti-
incendie ainsi qu’un camion à échelle 
mécanique et une équipe spécialisée 
de recherche et de sauvetage.



Gaza 
Le chef de l’ONU réclame des « pauses humanitaires » 

pour vacciner les enfants contre la polio

L’Union européenne tire à son tour la sonnette d’alarme 
face à la progression de l’épidémie de mpox

Le secrétaire général 
de l’ONU s’est joint 
i à l’appel de l’OMS 

et de l’Unicef réclamant des 
“pauses humanitaires de 7 
jours” dans les combats à Gaza 
pour vacciner contre la polio 
plus de 640.000 enfants de 
moins de 10 ans ces prochaines 
semaines.
“J’appelle toutes les parties 
à fournir immédiatement 
des assurances concrètes 
garantissant des pauses 
humanitaires pour la 
campagne” de vaccination, a 
déclaré Antonio Guterres à la 
presse, alors que le virus a été 
détecté dans des échantillons 

d’eaux usées dans la bande 
de Gaza qui selon l’ONU 
est exempte de cette maladie 
depuis 25 ans.
“Il est impossible de mener 
une campagne de vaccination 

contre la polio au milieu de 
la guerre”, a-t-il insisté. “Une 
pause polio est nécessaire”.
Cet appel fait suite à celui lancé 
quelques heures plus tôt par 
l’Organisation mondiale de la 

santé et l’Unicef qui demandent 
des pauses humanitaires “de 
sept jours” pour permettre deux 
campagnes de vaccination.
Ces deux séries “devraient 
être lancées à la fin du mois 
d’août et en septembre 2024 
dans l’ensemble de la bande 
de Gaza afin de prévenir la 
propagation du variant qui 
circule actuellement”, connu 
sous le nom de cVDPV2, ont 
précisé les deux agences dans 
un communiqué.
Chaque pause doit durer 
7 jours, a indiqué à l’AFP 
une porte-parole de l’OMS, 
Margaret Harris.
Le poliovirus a été détecté en 

juillet dans des échantillons 
d’eaux usées collectés fin juin à 
Khan Younès et Deir el-Balah, 
rappellent l’OMS et l’Unicef.
“Fait inquiétant, trois enfants 
présentant une suspicion 
de paralysie flasque aiguë, 
un symptôme courant de la 
poliomyélite, ont depuis été 
signalés dans la bande de 
Gaza”, écrivent-elles. Leurs 
échantillons de selles ont 
été envoyés pour analyse au 
laboratoire national jordanien 
de la polio.
Les deux agences de l’ONU 
espèrent pouvoir vacciner plus 
de 640.000 enfants de moins 
de dix ans.

L’inquiétude et les 
interrogations 
continuent de monter 

dans le monde à propos de 
l’épidémie de mpox après 
le déclenchement le 14 août 
dernier par l’Organisation 
mondiale de la Santé (OMS) de 
son niveau d’alerte le plus élevé 
au niveau international, en 
raison de la forte augmentation 
des cas liés à cette épidémie 
en Afrique centrale. Alors 
que les premiers cas hors 
d’Afrique ont été détectés en 
Suède et au Pakistan cette 
semaine, c’est maintenant au 
tour de l’ECDC, le Centre 

Européen de prévention et de 
contrôle des maladies, de tirer 
la sonnette d’alarme. L’agence 
de l’Union européenne enjoint 
les pays de l’UE et de l’Espace 
économique européen à se 
préparer en vue d’une hausse 
des cas de mpox , selon RFI.
L’agence européenne explique 
que les liens et les voyages 
fréquents entre Europe et 
Afrique rendent en effet le 
phénomène inéluctable. Et ce 
d’autant, ajoute-t-elle, que la 
probabilité d’infection pour 
les personnes en provenance 
d’Europe et se rendant dans les 
zones touchées « est élevée ».

 « Il va falloir que la communauté 
internationale fasse preuve de 
solidarité, explique Benjamin 
Rossi, infectiologue à l’hôpital 
Robert Ballangé. La première 
chose à faire, c’est de stopper 
le foyer épidémique principal 
qui est le foyer de République 
Démocratique du Congo. Il 
faut qu’on donne des vaccins 
en RDC, qu’on leur donne 
des moyens pour se soigner 
gratuitement, s’isoler... et dans 
les pays périphériques où il y a 
un cas il faut isoler et vacciner 
les personnes à risques ».
En conséquence, l’ECDC 
propose aux pays européens 

d’émettre des conseils de 
voyage pour les personnes 
visitant ou revenant des zones 
touchées par l’épidémie. Il 
s’agit de pouvoir détecter, 

diagnostiquer et répondre 
rapidement à l’apparition de 
nouveaux cas en Europe afin 
d’empêcher la propagation du 
virus. 

Le ministère libanais 
de la Santé a annoncé 
samedi qu’une frappe 

israélienne dans le secteur 
de Nabatieh, dans le sud du 
pays, avait causé la mort d’au 
moins neuf personnes, dont 
une femme et ses deux enfants 
, selon Arabenews.
Cinq personnes ont aussi été 
blessées dans cette frappe, 
dont deux sont dans un état 
critique, selon le ministère.
L’armée israélienne a pour 
sa part indiqué avoir frappé 
“durant la nuit, un entrepôt 
d’armes du Hezbollah” dans la 

région de Nabatieh, ainsi que 
“des structures militaires” du 
mouvement islamiste libanais 

dans les régions de Hanine et 
de Maroun El Ras, près de la 
frontière entre les deux pays.

Le Hezbollah pro-iranien a 
ouvert un front contre Israël 
dans le secteur frontalier pour 
soutenir le Hamas palestinien, 
son allié, en guerre contre 
Israël à Gaza depuis le 7 
octobre. Depuis, les échanges 
de tirs sont quasi-quotidiens 
entre la formation libanaise et 
l’armée israélienne.
Les violences se sont intensifiés 
avec la mort fin juillet, du chef 
militaire du Hezbollah, tué 
dans une frappe israélienne 
à Beyrouth, la veille de 
l’assassinat à Téhéran du chef 
du Hamas, imputé à Israël par 

l’Iran et ses alliés. L’Iran et le 
Hezbollah ont menacé Israël 
de représailles.
Plus de dix mois de violences 
ont fait, avec cette nouvelle 
frappe, au moins 579 morts 
au Liban, pour la plupart des 
combattants du Hezbollah 
mais également au moins 121 
civils, selon un décompte de 
l’AFP.
En Israël et sur le plateau du 
Golan occupé, 22 militaires et 
26 civils ont été tués dans des 
tirs de roquettes et de missiles 
depuis le Liban, selon les 
autorités israéliennes.
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Liban 
Au moins neuf morts dans une frappe israélienne 

au sud du Liban (Ministère Santé)



tchad  
Au moins 60 morts suite aux inondations 

dans la province du Tibesti

La situation se dégrade rapidement à Pokrovsk, 
sur le front est ukrainien

Attaque en Cisjordanie 
les réactions internationales condamnent 

les colons israéliens

Plusieurs provinces du 
Tchad enregistrent de 
grosses pluies, ces dernières 

semaines, avec de graves 
conséquences. Certaines provinces 
sont presque sous l’eau. C’est 
le cas de la province du Tibesti 
dans l’extrême-nord désertique 
du Tchad où les autorités locales 
annoncent la mort d’au moins 
soixante personnes après des 
inondations entre le vendredi 9 et 
le mercredi 14 août , selon RFI.
Les six départements de la 
province du Tibesti sont touchés 
par ces inondations. Destruction 
de milliers de boutiques, véhicules 
emportés par les eaux de pluie 

et plus de soixante personnes 
décédées, c’est le bilan donné par 
le gouverneur local, le général 

Mahamat Tochi Chidi,
Pour les responsables de la 
météorologie tchadienne, les 

inondations dans cette province 
sont la conséquence des pluies 
torrentielles.
Phénomène rare
Ce phénomène climatique est rare 
dans la région et ne se produit que 
tous les cinq à dix ans. Selon la 
ministre de l’Action sociale et de la 
solidarité nationale, Fatimé Boukar 
Kossei - qui a présidé, mercredi 14 
août, une réunion d’urgence, dans 
la région du Grand B.E.T. (Borkou, 
Ennedi, Tibesti) - la situation est 
lamentable.
Les vivres et l’aide sont en train 
d’être mobilisés afin de porter 
secours aux victimes. Fatimé 
Boukar Kossei déplore également 

l’inaccessibilité de certaines zones 
sinistrées et donc les difficultés 
pour acheminer l’aide.
Sur sa page Facebook, la ministre 
tient à rassurer : « Nous avons 
élaboré un plan d’assistance qui sera 
mis en œuvre immédiatement.»
La capitale n’est pas épargnée
D’après les responsables du Service 
national de météorologie, il n’avait 
pas plu dans la région, depuis plus 
de trois ans. Plus au sud, la capitale 
Ndjamena n’est pas épargnée par 
les intempéries. Certains habitants 
ont été contraints de quitter leur 
domicile, face à la montée des 
eaux.

Alors que l’attention 
mondiale se concentre sur 
l’offensive ukrainienne 

dans la région russe de Koursk, la 
situation sur la ligne de front est, 
et en particulier à Pokrovsk, se 
détériore rapidement , selon RFI.
Avec son offensive sur Koursk, 
l’Ukraine espérait inciter Moscou 
à redéployer une partie de ses 
troupes depuis le front est. Bien 
que des unités aient été transférées 
du sud de l’Ukraine vers Koursk, 
un front reste inchangé : celui de 
Pokrovsk, où les combats sont 
parmi les plus intenses. Chaque 
jour, les forces russes avancent un 
peu plus, multipliant les assauts 
et les bombardements pour se 

rapprocher de la ville.
Pokrovsk, ville de 60 000 
habitants, accueille déjà des 
milliers de déplacés internes ayant 
fui l’occupation russe. À ceux-
ci s’ajoutent quotidiennement 
d’autres personnes n’ayant plus 
d’autre choix que de partir. Face 
à l’avancée russe, le gouverneur 
militaire de la région exhorte toute 
la population à évacuer, anticipant 
ce qui pourrait être la prochaine 
grande bataille du front est : celle 
de Pokrovsk.
Les récents affrontements 
rappellent les batailles dévastatrices 
de Bakhmut et Avdiivka. Les 
habitants de Pokrovsk craignent 
que leur ville ne subisse le même 

sort, réduite en ruines par les 
frappes incessantes des forces 
russes. Selon des sources locales, 
l’armée ukrainienne s’efforce de 
renforcer ses défenses, mais l’issue 
demeure incertaine.
Contexte et implication 
stratégique
L’Ukraine espérait que l’incursion à 
Koursk entraînerait une dispersion 
des forces russes, affaiblissant 
ainsi leur capacité à mener des 
offensives ailleurs. Cependant, 
la situation sur le terrain reste 
complexe. D’un côté, les combats 
à Koursk ont surpris l’armée russe, 
mais de l’autre, les forces russes 
continuent de concentrer leurs 
efforts sur des cibles stratégiques 

comme Pokrovsk.
En parallèle, les autorités 
ukrainiennes ont récemment 
affirmé que l’offensive à Koursk 
visait à contraindre Moscou 
à accepter des négociations « 

équitables » après plus de deux 
ans et demi d’invasion. Kiev 
espère utiliser les territoires russes 
conquis comme levier stratégique 
lors de futures négociations avec le 
Kremlin.

Une attaque de colons 
juifs sur un village en 
Cisjordanie a fait un mort 

et un blessé grave, exacerbant 
les tensions déjà élevées depuis 
le début de la guerre à Gaza. Ce 
vendredi 16 août, la communauté 
internationale répond avec ferveur. 
Elle condamne unanimement 
l’incident et appelle Israël à mettre 
fin à ces violences , selon RFI.
Le soir du jeudi 15 août, des colons 
juifs ont lancé une attaque armée 
contre le village palestinien de Jit, 
en Cisjordanie occupée, faisant 
un mort et un blessé grave, selon 
l’Autorité palestinienne. Sollicité 
par l’AFP, un porte-parole de 
l’armée israélienne a précisé que 
des dizaines de civils israéliens, 
dont certains masqués, étaient « 
entrés dans Jit, y ayant incendié 

des véhicules et des infrastructures, 
tout en lançant des pierres et des 
cocktails Molotov ».
Ce vendredi 16 août, les Nations 
unies ont réagi de manière 
vive à l’attaque, qualifiant les 
événements d’« horribles ». Ravina 
Shamdasani, porte-parole du Haut-
Commissariat de l’ONU aux 
droits de l’Homme, a dénoncé l’« 
impunité généralisée » entourant 
ces violences. Elle a souligné que 
l’incident survenu à Jit ne devait 
pas être considéré comme un cas 
isolé, mais plutôt comme une 
conséquence directe de la politique 
israélienne de colonisation en 
Cisjordanie. Shamdasani a ajouté 
que « selon certaines informations, 
les forces de sécurité israéliennes 
restent passives pendant les 
attaques », précisant que « des 

rumeurs évoquent même la 
distribution d’armes aux colons, 
ce qui implique clairement une 
responsabilité de l’État dans ces 
violences ».
L’UE exige des sanctions : 
l’attaque visait à « terroriser les 
civils palestiniens »
Au niveau européen, les 
réactions ont été marquées par 
une condamnation ferme. Josep 
Borrell, le chef de la diplomatie 
européenne, a exprimé son 
intention de proposer des sanctions 
contre des responsables israéliens 
en réponse à ces violences. Il a 
affirmé que l’attaque à Jit visait à 
« terroriser les civils palestiniens 
» et a appelé le gouvernement 
israélien à mettre fin à ces actes « 
inacceptables ». M. Borrell a ajouté 
qu’il envisageait de soumettre 

une proposition de sanctions 
de l’Union européenne contre 
les individus et les membres du 
gouvernement israélien impliqués 
dans ces violences.
Le ministre français des Affaires 
étrangères, Stéphane Séjourné, 

a également condamné l’attaque 
en la qualifiant d’« inacceptable 
», soulignant que de tels actes 
compromettaient les efforts de 
négociation en cours pour un 
cessez-le-feu entre Israël et le 
Hamas à Gaza.
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Mercato :
Haris Belkebla signe pour deux saisons à Angers

Organisation et alimentation aux JO Paris 2024, 
“les JM d’Oran étaient nettement mieux”, Gouaned

retour de Mahrez chez les Verts :
Une simple formalité

Comme pressenti 
ces derniers jours, 
l’international algérien 

Haris Belkebla fait son retour en 
France et s’engage avec le SCO 
Angers, promu en première 
division française à l’issue de 
la saison écoulée. Le milieu 
de terrain algérien a signé un 
contrat jusqu’en 2026 avec le 
club angevin.
Présent à Angers ce samedi 
pour passer sa visite médicale, 
Belkebla a officiellement 
paraphé son nouveau contrat 
dans la foulée. Après une 
expérience marquée par des 
difficultés en Arabie Saoudite, 

où il évoluait à Al-Ohod, le 
Fennec revient dans l’Hexagone 
en tant qu’agent libre. Le joueur 
avait pu résilier son contrat 
avec le club saoudien en raison 
de plusieurs mois d’impayés, 
conformément aux règlements 
de la FIFA.
Révélé sous les couleurs du 
Stade Brestois entre 2018 et 
2023, Haris Belkebla tentera 
de se réaffirmer en Ligue 1, 
désormais baptisée Ligue 1 
McDonald’s (anciennement 
Ligue 1 Uber Eats). Avec son 
nouveau club, il ambitionne de 
contribuer aux succès du SCO 
Angers lors de la saison à venir.

De retour en Algérie après 
sa participation aux 
Jeux Olympiques d’été, 

Paris 2024, l’athlète, Mohamed 
Ali Gouaned, s’est livré sur son 
expérience olympique à Paris.
Terminant en queue du peloton 
de sa série lors de la 1/2 finale 
olympique du 800m, le demi 
fondiste a déclaré, « le niveau de 
la compétition était ce qu’il était. 
C’est l’Olympiade, donc on 
s’attendait à ce qu’il soit élevé. 
Compte tenu de cela, je dirais 
que le niveau était normal », a-t-
il expliqué.
Revenant sur son expérience au 
village olympique, le natif de 
Biskra a dit, « personnellement, 
je pense que les Jeux 

Méditerranéens d’Oran 2022 
étaient mieux organisés que 
les JO Paris 2024. Sur le plan 
organisationnel, à Oran, c’était 
nettement mieux. On mangeait 
mieux à Oran qu’à Paris », ajoute 
l’athlète de 22 ans.
Les JO parisiens n’étaient pas 
exempts de tout reproche. De 
l’épisode inaugural, la cérémonie 

d’ouverture en l’occurrence, qui 
a fait couler beaucoup d’encre, 
aux épreuves du triathlon qui 
ont été houleuses à cause de 
l’insalubrité des eaux de la Seine, 
les spectateurs ne retiendront 
pas la meilleure organisation de 
l’histoire des JO à Paris.
Dans ce sillage, Gouaned 
poursuit, « beaucoup d’athlètes 

se sont plaints de la qualité des 
matelas. Toutes les chambres 
ne bénéficient pas de la 
meilleure climatisation possible 
et l’organisation n’a pas été 
forcément bonne. En outre, je 
pense que l’alimentation n’était 
pas à la hauteur. À Oran, les 
athlètes ont beaucoup apprécié 
ce qu’on leur a proposé dans les 
assiettes », a-t-il souligné.

Retour sur la participation 
algérienne aux JO Paris 2024

La 33ᵉ édition des Jeux 
Olympiques, organisée à Paris du 
26 juillet au 11 août, s’est soldée 
sur 3 médailles pour l’Algérie. 
Grâce à l’exploit de Kaylia 
Nemour, d’Imane Khelif et la 
bonne performance de Djamel 

Sedjati, l’Algérie a terminé 
sur la 39ᵉ place du tableau des 
médailles. Par ailleurs, les deux 
médailles d’or de Nemour et 
Khelif, et la médaille de bronze 
de Sedjati, ont permis à l’Algérie 
de finir 2ᵉ du continent africain 
derrière le Kenya.
Les JO Paris 2024 ont été 
marqués par un lynchage 
numérique dont la victime n’était 
autre de la fierté de la boxe 
algérienne, Imane Khelif. La 
championne olympique a attaqué 
en justice des personnalités 
publiques telles qu’Elon Musk 
et la romancière J.K Rowling, 
connue pour avoir écrit la série 
littéraire « Harry Potter ».

Conformément au vœu 
exprimé par le président 
de la FAF, en marge du 

dernier match des Verts au mois 
de juin en Ouganda, l’entraîneur 
national Vladmir Petkovic 
devrait très bientôt organiser la 
très attendue rencontre avec le 
capitaine de l’EN Ryad Mahrez 
pour évoquer, enfin, le sujet de 
son retour dans les rangs de la 
sélection.
Les gens s’attendaient à ce que 
les deux hommes se rencontrent 
en Europe en pleine période de 
préparation, mais ni Vladimir 
ne s’est déplacé en Italie pour 
aller voir le joueur encore moins 
ce dernier qui n’était pas très 
disponible, lui qui était occupé 
par les vacances et une énième 
fête de mariage, pourtant les deux 
hommes étaient très proches l’un 
de l’autre, du moment que Ryad 
a passé une bonne partie de ses 
vacances en Lombardie, avant 
de rejoindre l’Autriche où il a 
effectué la préparation avec son 
club. Ryad a donc rallié Djeddah 

dès la fin du stage, pour préparer 
la demi-finale de la Supercoupe 
(perdue) contre le Hilal, ce qui 
rend la tenue de cette réunion 
délicate. Il faut dire que les 
regards des amoureux des Verts 
se dirigeront vers le lieu du 
déroulement de ce tête-à-tête, où 
il sera question de crever l’abcès, 
car en juin dernier il y a eu un 
grand désaccord entre les deux 
hommes, certains l’ont décrit 

comme étant un malentendu, 
alors qu’en réalité, c’était une 
incompatibilité d’humeur. 
Petkovic ne connaît pas Ryad et 
le joueur avait des préjugés et 
lorsqu’on sait qu’il y avait des 
parasites qui véhiculaient des 
idées diaboliques entre les deux 
hommes, ça a donné un cocktail 
explosif qui a failli faire des 
dégâts irréparables.
C’est donc dans le but de bien se 

comprendre et se dire les quatre 
vérités en face que les deux 
hommes veulent se rencontrer. 
Il y a des craintes du côté du 
joueur du Ahli qui voudrait 
bien faire son come-back, mais 
voudrait quelques garanties 
avant de remettre les pieds à Sidi 
Moussa, son éloignement des 
rangs de l’EN depuis la dernière 
CAN a permis la propagation de 
nombreux bobards. Certains sont 
même allés jusqu’à dire qu’il est 
devenu indésirable, ce qui a peut-
être provoqué cette prudence 
ressentie dans le comportement 
du joueur. Il a certes mis les 
ingrédients nécessaires pour 
revenir en juin, mais il n’y a 
pas eu de retour de la part du 
Bosniaque, sans oublier les 
déclarations de ce dernier, très 
vite démenties par le joueur sur 
les réseaux sociaux. Un scénario 
qui laissait entendre qu’il y avait 
une manipulation quelque part, 
c’est pour cette raison que Sadi 
a voulu organiser une rencontre, 
histoire de dire à Ryad que du 

côté de l’EN il est le bienvenu. 
Le nouveau staff essayera de voir 
si le joueur est prêt à se sacrifier 
à nouveau et encadrer le nouveau 
projet.
En résumé, du côté de la FAF, 
le retour de Ryad est déjà acté, 
d’ailleurs il fait partie de la liste 
élargie établie, sa convocation 
atterrira sur les bureaux du 
Ahli sous peu, restera ensuite 
cet échange avec le coach qui 
permettra à Ryad de dire oui ou 
non à ce retour. Aux dernières 
nouvelles, Mahrez pourrait bien 
recevoir le coach à Djeddah pour 
cette entrevue très attendue. Si 
ce geste aura vraiment lieu, ça 
sera en lui-même une garantie 
d’un retour pour le capitaine 
de l’EN. Petkovic prouverait 
au joueur qu’il tient à lui pour 
l’aider à réorganiser le vestiaire. 
Le oui deviendrait une simple 
formalité qui permettrait au train 
de repartir sur de bonnes bases, 
en présence de nouvelles têtes, 
puisqu’on annonce au moins 2.
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Youssouf Fofana s’engage avec l’AC Milan

Premier league :
43 joueurs, 7 gardiens, Maresca agacé

le dégraissage de Chelsea vire au cauchemar

PsG : 
Grosse blessure pour Gonçalo Ramos

Youssouf Fofana va 
franchir une nouvelle 
étape dans sa carrière. 

En effet, ce samedi, l’AC Milan 
a officialisé la venue du milieu 
français en provenance de l’AS 
Monaco !
Depuis son arrivée à Monaco 
en 2020, Youssouf Fofana est 
devenu l’une des références 
au milieu de terrain en Ligue 
1. Disposant de nombreuses 
qualités techniques et physiques, 
l’ancien de Strasbourg a vite 
gravi les échelons sur le Rocher. 
Devenu rapidement un titulaire 
indiscutable, le milieu de 25 ans 
avait alors formé un binôme de 
luxe avec Aurélien Tchouaméni 
lors de ses deux premières saison 
dans la Principauté. Suite au 
départ de son ami du côté du Real 
Madrid à l’été 2022, le natif de 
Paris est alors devenu le patron 

de Monaco dans l’entrejeu.
La saison passée, l’international 
français, qui avait participé à 
la Coupe du monde 2022, avait 
été impressionnant au milieu de 
terrain monégasque. Avec quatre 
buts et autant de passes décisives 
en 36 apparitions, Fofana a été 
l’un des grands artisans de la 
deuxième place glanée par les 

hommes d’Adi Hütter en Ligue 
1. Mais voilà, alors que son 
contrat expirait en 2025 avec 
le club asémiste, un départ se 
profilait pour le droitier cet été. 
Pisté par l’AC Milan depuis 
de longs mois, l’international 
français (21 sélections, 3 buts) 
était aussi courtisé en Premier 
League. Finalement, la résilience 

transalpine a payé.
Youssouf Fofana avec 

l’AC Milan jusqu’en 2028
En effet, ce samedi, le club 
lombard a annoncé la venue de 
Youssouf Fofana pour garnir 
son entrejeu. Alors qu’il portera 
le numéro 29 en Principauté, 
l’ancien capitaine monégasque a 
paraphé un contrat de quatre ans 
avec les Rossoneri. Troisième 
recrue de l’été milanais, le 
transfuge du RCSA est amené à 
être titulaire sous les ordres de 
Paulo Fonseca qui le connaît bien 
suite à leurs affrontements en 
Ligue 1 entre le LOSC et l’ASM. 
Dans cette transaction, Milan a, 
semble-t-il, déboursé près de 25 
millions d’euros.
De son côté, l’AC Milan a donné 
plus de détails sur cette arrivée 
excitante : «l’AC Milan a le 
plaisir d’annoncer la signature 

du transfert définitif de Youssouf 
Fofana en provenance de l’AS 
Monaco. Le milieu de terrain 
a signé un contrat avec les 
Rossoneri jusqu’au 30 juin 2028. 
Né à Paris (France) le 10 janvier 
1999, Youssouf a fait ses débuts 
professionnels avec le club de 
Strasbourg, où il a disputé 41 
matches, marqué quatre buts et 
remporté la Coupe de la Ligue. 
En janvier 2020, il a rejoint 
Monaco, où il a disputé 175 
matches, marquant sept buts et 
délivrant quinze passes décisives. 
Après avoir évolué dans les 
équipes de jeunes internationales 
françaises, il a fait ses débuts 
chez les seniors en septembre 
2022. Depuis, il a joué 21 matchs 
pour l’équipe nationale française 
et a marqué trois buts. Fofana a 
choisi le maillot numéro 29 pour 
les Rossoneri.»

Un été plus tard, Chelsea 
a toujours des goûts 
dispendieux. Le club 

anglais a enregistré 9 arrivées 
pour plus de 220 millions 
d’euros, mais peine à dégraisser 
un effectif toujours surchargé.
9 arrivées, 222 millions d’euros 
dépensés, mais toujours 43 
joueurs dans l’effectif, ce qui 
complexifie déjà le début de 
parcours d’Enzo Maresca à 
Chelsea. Nommé sur le banc 
des Blues cet été pour remplacer 
Mauricio Pochettino, l’ancien 
entraîneur de Leicester navigue à 
vue et contre vents et marrées. Sa 
direction a beau avoir vendu Ian 
Maatsen, Lewis Hall et Omari 
Hutchinson pour un peu plus 
de 100 millions d’euros, laissé 
Thiago Silva, Hakim Ziyech 
ou encore Malang Sarr quitter 
le club librement, et envoyé six 
joueurs en prêt, il n’en reste pas 
moins que l’effectif nécessite 
encore un remodelage.

« Aujourd’hui, si je commence 
à me dire que j’ai 43 joueurs, ce 
n’est pas une bonne chose. J’en 
ai 28 qui s’entraînent avec moi. 
Paul (Winstanley, le directeur 
sportif) et Laurence (Stewart, le 
co-directeur sportif) sont chargés 
de trouver des solutions pour 
ces gars, pas moi », a rappelé 
l’entraîneur italien en conférence 
de presse cette semaine. Une 
situation qui l’a forcé à se passer 
des services de gros noms, à 
l’instar de Romelu Lukaku, ou de 
Kepa, dont l’avenir reste encore 
très incertain. Si le premier, 
arrivé de l’Inter Milan pour 
113 millions d’euros en 2021, 
est aujourd’hui cité du côté de 
Naples, le dossier patine et reste 
intimement lié à celui de Victor 
Osimhen. Le second, revenu de 
son prêt au Real Madrid, va voir 
un huitième gardien débarquer à 
Chelsea en la personne de Mike 
Penders, et pour l’heure, aucune 
véritable porte de sortie n’a été 

trouvée à l’Espagnol.
Une salle d’entraînement 

bondée
Si certains joueurs sont toujours 
invités à quitter le club, à 
l’image de Raheem Sterling, 
Armando Broja, ou encore 
Conor Gallagher, ce n’est pas 
une sinécure. Le dernier cité, qui 
devait s’engager avec l’Atlético 
de Madrid cette semaine, a 
par exemple été rappelé par 
Chelsea après l’avortement du 
deal mené en parallèle pour 
Samu Omorodion. Aujourd’hui, 
l’international anglais s’inscrit 
même en marge du groupe aux 
entraînements, dans l’attente de 
trouver un projet. «Conor est de 
retour. Il s’entraîne à part. Il a 
réalisé quelques tests médicaux 
et s’entraîne un peu. Il ne 
participera pas au match contre 
Manchester City (dimanche, 
17h30). En ce moment, il essaie 
de trouver une solution avec le 
club», a confié Maresca cette 

semaine, visiblement déjà lassé 
par la situation.
Ces derniers jours, des images 
de la salle d’entraînement de 
Chelsea ont également circulé 
sur les réseaux sociaux. Ce qui 
a eu le don d’amuser la galerie. 
«On dirait le Fitness Park de 
Grigny à 18h00», a par exemple 
plaisanté un internaute. Si le club 
s’efforce à trouver des points 
de chute à ses indésirables, au 

moins 10 départs restent attendus 
d’ici à la fin du mercato. Une 
situation préoccupante, alors 
qu’au rayon des arrivées, João 
Félix est censé effectuer son 
retour, et qu’Osimhen pourrait 
aussi débarquer. Demain face 
à Manchester City (17h30), 
c’est un véritable casse-tête 
qui attendra Enzo Maresca au 
moment de composer son onze 
de départ…

Sorti sur blessure hier face 
au Havre (4-1), Gonçalo 
Ramos souffrirait d’une 

fracture de la cheville gauche. 
Le Portugais devrait manquer au 
moins trois mois de compétition.
La tuile s’est confirmée. Malgré 
une victoire écrasante face 
au Havre hier soir (4-1), en 
ouverture de cette saison de 
Ligue 1, la sortie sur blessure 
de Gonçalo Ramos avait été 
annonciatrice d’un lendemain 
noir. Sorti dès la 20e minute de 
jeu, l’international portugais 

semblait en effet souffrir de la 
cheville gauche, grimaçant au 
moment de quitter la pelouse.
«Je ne suis pas médecin mais 
je pense que ça a l’air assez 
sérieux. Je ne sais pas combien 
de semaines il sera absent. Il 
a subi une dure torsion de la 
cheville. On attend encore la 
confirmation du médecin mais 
il sera évidemment absent un 
certain temps. On espère que ce 
sera le plus court possible», avait 
déploré l’entraîneur parisien 
Luis Enrique au micro de DAZN 

après le match.
3 mois d’absence 

pour Gonçalo Ramos
Évidemment, une longue absence 
allait forcer l’Asturien à revoir 
ses plans, et possiblement ceux 
de sa direction, à l’heure où Paris 
ne compte que deux véritables 
numéros 9 avec Randal Kolo 
Muani. Hier, l’international 
tricolore a justement pris la place 
de l’ancien joueur de Benfica 
en première période, avant de 
marquer sur penalty en fin de 
match. Il pourrait finalement 

regrimper dans la hiérarchie, 
puisque les dernières nouvelles 
sont mauvaises pour son 

concurrent.
Comme le rapporte Le Parisien 
ce samedi, Gonçalo Ramos 
souffrirait d’une fracture de la 
cheville gauche. L’attaquant de 
21 ans devrait se faire opérer dans 
les jours à venir, et manquer au 
moins trois mois de compétition. 
Avec une telle conjugaison 
d’évènements, on imagine que la 
piste menant à un numéro neuf 
pourrait vite être relancée dans 
la capitale. Il reste une dizaine de 
jours pour prospecter et finaliser 
une arrivée…
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En Bref...

Une nouvelle GeForce RTX 4070 arrive

Comment augmenter la capacité de la batterie de 
son vélo électrique ? La canicule en Chine crée des 

phénomènes assez étranges. 

Des voitures subissent en 

effet des gonflements assez 

impressionnants au niveau de 

leur capot, qui leur donnent l’air 

d’être « enceinte. »

La canicule en Chine crée des 

phénomènes assez étranges. 

Des voitures subissent en 

effet des gonflements assez 

impressionnants au niveau de 

leur capot, qui leur donnent l’air 

d’être « enceinte. »

Les films protecteurs des 

voitures mis en cause

Ce phénomène a pour origine la 

chaleur, qui a gonflé le film de 

protection de la peinture déployé 

sur les carrosseries afin de les 

protéger des diverses agressions 

qu›elles subissent au quotidien. 

C›est ce film transparent qui a 

été réceptif à la chaleur, et qui 

dans les cas les plus extrêmes, 

peut se plier voire gonfler, au 

point de nous donner les images 

qui ont été partagées ci-dessus.

Pour éviter de voir votre 

voiture subir le même genre 

de désagrément, les experts 

conseillent de garer son véhicule 

le plus possible à l›ombre. Il est 

aussi recommandé d›effectuer 

un entretien régulier de la 

carrosserie, avec des produits 

adaptés, qui n›attaquent pas 

trop la surface. Car avec les 

problèmes climatiques qui 

s›annoncent, les étés très chauds 

pourraient à l›avenir devenir 

une norme chez nous.

En début d›année, la prochaine 
génération de cartes graphiques 
NVIDIA a beaucoup fait parler 
d›elle. Comme à son habitude, 
la firme américaine n›a pas 
commenté la moindre rumeur, 
mais n›a rien annoncé non plus.

Ces dernières semaines, il se 
disait même que l›annonce de 
ces GeForce RTX série 5000 « 
Blackwell » pourrait n›intervenir 
qu›au cours du CES 2025 de Las 
Vegas… Il n›en fallait pas plus 
pour « relancer » les RTX série 
4000.

Baisse de production de la 
GDDR6X

Certes, le terme « relancer » 
est peut-être un peu fort, mais 
il est bel et bien question d›un 
nouveau modèle de RTX 4000, 
en l›occurrence une variante de 
la RTX 4070 d›abord lancée il y 
a 16 mois.

À en croire de récentes rumeurs, 
la société Micron rencontre des 

difficultés dans sa production de 
GDDR6X. Afin de répondre à la 
demande en cartes graphiques, il 
aurait donc été décidé de revoir 
la conception de la RTX 4070 
afin d›en proposer une version à 
base de GDDR6, sans le « X », 
mais toujours avec une capacité 
de 12 Go.

Cette « nouvelle » carte serait 
pour le reste très similaire à sa 
grande sœur testée dans nos 
colonnes avec, notamment, un 
GPU doté de 5 888 cœurs CUDA 
et un TDP de 200 watts.

Bande passante en léger recul
Jusqu›à présent, la réalité de 
cette carte RTX 4070 GDDR6 
était loin d›être avérée, mais par 
l›intermédiaire de nos confrères 
de VideoCardz, cette rumeur 
devient aujourd›hui bien plus 
solide.

Ces derniers ont obtenu la 
première illustration d›un modèle 
signée Galax, la GeForce RTX 

4070 1-Click OC 2X. De plus, ils 
ont aussi obtenu des précisions 
quant aux spécifications du 
sous-système mémoire de ces 
RTX 4070 GDDR6. En effet, la 
mémoire est moins rapide que la 
GDDR6X utilisée précédemment 
(20 Gbps, contre 21 Gbps), ce 
qui a pour effet d›en réduire la 
bande passante, laquelle passe de 
504 à 480 Go/s. À voir l›impact 

sur les performances.

VideoCardz précise que 
ses contacts anticipent des 
performances sensiblement 
équivalentes, alors que, plus 
important, la date de disponibilité 
de ces nouvelles cartes semble 
devoir se caler autour du 20 août. 
Aucun prix n›a en revanche été 
évoqué, et NVIDIA n›a encore 
fait aucun commentaire.

Les enjeux d’ordre 
économiques, écologiques 
et environnementaux ont 

entrainé ces dernières années 
une nette augmentation de la 
pratique du vélo dans nos villes 
et sociétés. Ainsi la question sur 
l’autonomisation de la batterie 
d’un vélo électrique est devenue 
une préoccupation courante qui 
se pose à un nombre important 
de personnes. Découvrez ici, 
les différentes astuces pour 
augmenter l’autonomie de la 
batterie de votre vélo.

Quelques conseils pratiques

Certains éléments influent au 
quotidien sur la capacité de la 
batterie d’un vélo. Nous pouvons 
citer parmi ceux-ci, plusieurs 
paramètres dont :

Le poids du cycliste ;

Le relief du milieu d’utilisation ;

Le gonflement des pneus ;
Les conditions météorologiques 
telles que le vent qui très souvent 
font obstacle à l’utilisation 
durable de la batterie d’un vélo 
électrique.

Certaines entreprises ont 
développé un véritable savoir-
faire en la matière. C’est le cas 
de Vélobatterie dont les conseils 
et l’expertise vont sûrement vous 
servir.

La batterie d’un vélo permet de 
courir en moyenne entre 40 et 50 
km tout relief confondu. Ainsi 
pour véritablement améliorer 

la durée de vie ou la capacité 
de celle-ci, songez à suivre les 
quelques conseils ou astuces qui 
suivent.

Vérifier la qualité de la 
batterie à l’achat

Les avis et recommandations 
recueillies conseillent aux 
utilisateurs de toujours s’acheter 
la batterie d’un vélo électrique 
de très bonne qualité en même 
temps que le vélo lui-même.

Veillez à ce qu’on ne vous 
refourgue pas des batteries qui 
ont été stockées pendant de 
longues années et donc qui n’ont 
pas véritablement été utilisées. 
Gardez à l’esprit qu’une batterie 
que l’on n’utilise pas se dégrade 
plus rapidement.

Charger régulièrement la 
batterie

Pour augmenter la capacité 
de la pile électrique, pensez à 
l’utiliser très souvent sur de 
longues distances, maintenez-la 
sous activité constante et surtout 
rechargez-la régulièrement. 
Faites attention à interrompre de 
façon brutale la charge.

Aussi, la batterie d’un vélo 
électrique ne doit pas rester sous 
tension longtemps après qu’elle 
soit totalement chargée.

Conduire votre vélo électrique 
avec souplesse

La technique de conduite 
compte pour beaucoup dans 
l’augmentation de l’autonomie 

de votre accumulateur électrique. 
Les batteries habituellement 
consomment un maximum 
d’énergie au démarrage. Ainsi, 
après avoir démarré, il vous 
faudra conduire de manière 
souple en choisissant une vitesse 
constante.

Évitez par exemple d’avoir 
recours au turbo si vous n’êtes 
pas dans des conditions extrêmes 
telles que les terrains difficiles, 
les reliefs accidentés, les 
ascensions et autres.

Pour maintenir la batterie d’un 
vélo électrique à un bon niveau, 
vous pouvez pédaler davantage 
fort face à des obstacles. Et 
ce faisant vous préserverez et 
augmenterez l’autonomie de la 
batterie du vélo électrique.

Pour consommer moins d’énergie 
avec votre vélo électrique vous 
avez aussi la possibilité de la 
chaine du vélo.

Pédaler de manière plus aisée et 

plus fluide. 
Évitez tout aussi bien les 
surcharges.

Utiliser une deuxième batterie
Avoir une batterie de rechange 
peut vous aider à doubler 
l’autonomie du vélo électrique 
que vous utilisez. Ceci étant, vous 
avez aussi le choix de garder un 
chargeur supplémentaire à votre 
lieu de travail pour recharger 
au besoin la batterie d’un vélo 
électrique pendant que vous vous 
occupez à autre chose.

Maintenir les batteries dans une 
salle à température ambiante

La température joue un rôle 
tout aussi déterminant dans 
l’augmentation de la capacité 
d’une batterie de vélo électrique. 
Il faut faire attention à ne pas 
l’exposer au froid d’hiver ou 
même au chaud. Gardez-les 
toujours à température ambiante.



Dimanche 18 Août 2024

16 Santé SeybouSe Times

Un choc émotionnel 
conséquent ,provoque 
parfois un état de 

sidération qui paralyse la victime. 
Quels sont les symptômes ? 
Les répercussions psycho-
traumatiques ? Comment sortir 
d’un état de sidération ? On 
fait le point avec le Dr Muriel 
Salmona, psychiatre.
Un événement traumatisant peut 
créer une effraction psychique qui 
provoque un état de sidération. 
La victime est comme paralysée, 
elle n’est plus en capacité de 
réagir. La méconnaissance 
de ce mécanisme universel 
de sidération fait que l’on 
reproche souvent aux victimes 
de violences de ne s’être pas 
défendue ou de n’avoir pas fui. 
Les conséquences sont lourdes et 
l’on n’est pas toujours conscient 
des effets psychotraumatiques 
liés à cet évènement. Retour 
sur ce phénomène avec Muriel 
Salmona, psychiatre spécialisée 
dans les psychotraumatismes. 

Définition : Qu’est-ce que 
l’état de sidération ? 

L’état de sidération traumatique 
se manifeste par un blocage 
de toutes les représentations 
mentales face à une situation 
très choquante. Il entraîne 
une paralysie des fonctions 
supérieures psychiques 
(parler, penser, se mouvoir 
etc). La personne sidérée est 
dans l’incapacité d’analyser 
la situation et d’y réagir de 
façon adaptée. Elle est comme 
pétrifiée, elle ne peut pas crier, 
ni parler, ni organiser de façon 
rationnelle sa défense. «Les 
polices politiques dans les états 
totalitaires utilisent la sidération 
pour soumettre les individus. Ils 
entrent chez des gens à 5h du 
matin, avec des chiens, en faisant 
du bruit pour les terroriser. Les 
victimes, sidérées, résistent 
beaucoup moins» illustre le Dr 
Muriel Salmona, psychiatre.
Qu’est-ce qui provoque un état 
de sidération traumatique ?
Un évènement traumatique est 
susceptible de produire un état 
de sidération dès lors que la 
situation dépasse la capacité 
d’entendement de l’individu 
(intégrer l’évènement dans le 
rationnel). Cet état de sidération 
traumatique se retrouve 
particulièrement dans les cas de 
violences (violences physiques, 
psychologiques, agressions 
sexuelles, viol, attentat etc). «Les 
violences sexuelles font partie 
des violences qui ont un pouvoir 
sidérant le plus important, 70% 
des femmes victimes de viol 
présentent un état de sidération 
et près de 100% chez les enfants 
victimes de viol» indique la 

psychiatre.
Causes : comment expliquer le 
mécanisme d’état de sidération ?
«La sidération est déclenchée 
par une situation de danger qui 
provoque un état de choc, de 
terreur et/ou d’incompréhension 
totale» précise la psychiatre. C’est 
le caractère particulièrement 
cruel, inhumain, impensable qui 
est le plus souvent à l’origine. 
Lors de violence c’est l’attitude 
de l’agresseur et «sa volonté de 
détruire qui est à l’origine de 
l’état de sidération» souligne 
le Dr Salmona. Les agresseurs 
provoquent cette sidération pour 
paralyser leurs victimes. «Pour 
sidérer une victime, il faut : soit 
la terroriser par la soudaineté 
et la brutalité de l’agression, la 
réduire à l’impuissance ; soit 
la paralyser par le caractère 
choquant de l’agression et de sa 
mise en scène mensongère, qui 
est alors impossible à intégrer» 
ajoute notre experte. «Les 
violences les plus sidérantes sont 
celles qui sont les plus injustes, 
celles qui n’ont aucun sens 
par rapport au contexte et à la 
victime.»

Quels sont les symptômes 
d’un état de sidération ?

La paralysie mentale et 
physique est le symptôme le 
plus manifeste, la victime est 
immobilisée. Parfois, on observe 
également des comportements 
irrationnels et dangereux ; la 
personne se retrouve en mode 
automatique, elle court dans le 
vide, elle tente d’attraper l’arme 
de quelqu’un qui la menace... 
«La sidération est d’autant 
plus importante que la victime 
est jeune, vulnérable et dans 
l’incapacité de comprendre ce 
qui se passe», indique le Dr 
Salmona.
Quelles sont les conséquences 

de l’état de sidération ?
L’état de sidération entraîne 
presque toujours des troubles 
psycho-traumatiques qui 
s’installent dans la durée avec 
comme symptômes principaux 
une dissociation traumatique 
qui anesthésie la victime et une 
mémoire traumatique.
►«En situation de danger, 
une alarme sous corticale 
se met automatiquement en 
marche, elle alerte le cerveau 
afin qu’il réagisse et elle fait 
sécréter des hormones de stress, 
l’adrénaline et le cortisol pour 
augmenter les réserves d’énergie 
de l’organisme» développe 
la spécialiste. Mais quand la 
victime est en état de sidération, 
le cerveau ne réagit pas au 
signal et l’alarme continue de 
monter en puissance avec des 
taux d’hormones de stress de 

plus en plus importants jusqu’à 
provoquer un taux d’adrénaline 
et de cortisol dangereux pour 
l’organisme (risques cardio-
vasculaire et neurologiques, on 
peut faire un arrêt cardiaque 
lors d’un stress extrême). «Pour 
échapper à ce risque, l’organisme 
met en place un mécanisme 
de sauvegarde que l’on peut 
comparer à une disjonction 
du circuit émotionnel (comme 
dans un circuit électrique en 
surcharge) ce qui crée un état 
de dissociation traumatique. La 
victime dissociée se retrouve 
déconnectée de ses émotions et 
de ses perceptions physiques. 
Elle est comme anesthésiée 
et spectatrice de la situation. 
La victime reste dissociée tant 
qu’elle est exposée aux violences 
et à l’agresseur» explique le Dr 
Salmona.
Des distorsions de la mémoire 

empêchent la personne 
d’accéder à l’évènement

►L’amygdale cérébrale est 
le premier filtre de réception 
d’un évènement. L’hippocampe 
permet ensuite de poser un 
contexte spatio-temporel au 
souvenir de cet évènement. 
L’état de dissociation bloque 
le souvenir dans l’amygdale. 
Dès lors, l’évènement est 
présent dans le cerveau mais 
comme il n’est pas intégré, 
il est incompréhensible et 
non contextualisé. Aussitôt 
qu’une situation fait lien avec 
l’évènement traumatisant, la 
victime le revit à l’identique 
de façon incontrôlable sous 
forme de flash back comme 
s’il se reproduisait avec les 
mêmes émotions et perceptions 
: elle peut revivre une mort 
imminente, une sensation 
d’asphyxie, des douleurs…
La mémoire traumatique qui 
contient ce qui s’est passé 
sous forme brute comme un 
magma crée des distorsions qui 
empêchent la personne d’accéder 
à l’évènement. «Par exemple, en 
cas d’agression, il arrive que les 
paroles, la violence, la haine et 
l’excitation de l’agresseur se 
mélangent avec la peur de la 
victime. Une confusion s’installe 
alors entre ses sentiments et ceux 
de l’agresseur et elle risquera de 
ressentir de l’excitation dans 
une situation effrayante sans 
comprendre pourquoi» précise 
notre experte. 
►Crises d’angoisse et 
cauchemars.
►Conduites d’évitement 
et de contrôle (phobies, 
TOC) pour échapper à la 
mémoire traumatique ou 
des comportements à risque 
pour l’anesthésier (drogues, 

alcool, mises en danger, auto-
mutilations)
► La phobie d’impulsion : après 
un état de sidération, certains 
individus souffrent de phobie 
d’impulsion, c’est-à-dire d’une 
peur de provoquer de la violence 
à leur tour. «Certaines victimes 
de l’attentat du Bataclan à Paris 
ont été colonisés par la pulsion 
meurtrière des terroristes (la 
mémoire traumatique provenant 
de l’agresseur) et imaginent 
qu’ils vont vouloir tuer des 
gens» soutient la psychiatre. 
► La reproduction. Si la plupart 
des personnes victimes de 
violences dans l’enfance ont 
de grands risques de subir de 
nouvelles violences (du fait de la 
dissociation traumatique qui les 
rend très vulnérables) certaines 
reproduiront la violence subie à 
l’encontre d’autrui.
Comment diagnostiquer l’état 

de sidération ?
Le diagnostic se pose 
essentiellement en consultation 
avec la victime. «On lui demande 
si elle a subi des violences et 
traumatismes parce que la plupart 
des individus sont conscients 
qu’il y a eu un traumatisme. 
Pour identifier les troubles 
psychotraumatiques, on leur 
demande de décrire leur vie et 
leurs symptômes afin de déceler 
un éventuel état de dissociation, 
des signes d’une mémoire 
traumatique et des stratégies de 
survie (conduites d’évitement ou 
conduites à risque)» souligne le 
Dr Salmona. Chez les patients 
victimes de psychotraumatisme 
durant l’enfance, le travail est 
plus long parce qu’ils sont 
parfois totalement inconscients 
de la cause de leur mal-être 
(l’évènement traumatique peut 
être difficilement accessible voir 
oublié ou négligé du fait d’une 
amnésie liée à l’état dissociatif). 
Lorsque l’état de dissociation 
prend fin, la victime revit 
l’évènement

Peut-on et comment sortir 
d’un état de sidération ?

«Les atteintes neuro-
psychologiques provoquées 

par le psychotraumatisme sont 
traitées par une psychothérapie, 
associée à un traitement du 
stress (avec des bêtabloquants 
notamment) et/ou un traitement 
antalgique si le patient a des 
douleurs mentales et physiques» 
soutient le Dr Salmona. Il faut 
avant tout que les personnes 
traumatisées soient informées 
et protégées de toutes formes 
de violences et de stress trop 
important, cela permet de 
les faire sortir de leur état de 
dissociation et de limiter les 
réactivations de la mémoire 
traumatique. Lorsque l’état de 
dissociation prend fin, la victime 
revit à l’identique (couleurs, 
odeurs, bruits...) ce qu’il s’est 
passé. C’est la raison pour 
laquelle il est préférable d’être 
accompagné par un spécialiste. 
L’objectif est de désenclencher 
le système en réintégrant dans la 
mémoire autobiographique (dans 
l’hippocampe) l’évènement qui 
est bloqué dans l’amygdale. 
«Pour cela, le patient doit revisiter 
les évènements, les analyser, 
identifier les stratégies sidérantes 
de l’agresseur, comprendre ses 
réactions et comment fonctionne 
la mémoire traumatique afin 
de pouvoir faire des liens et 
de décrypter ses symptômes» 
développe le Dr Salmona. Le 
traitement est efficace. Il permet 
au cerveau de se réparer et réduit 
toutes les conséquences psycho 
traumatiques (dépression, 
envies suicidaires, troubles 
alimentaires, troubles du 
sommeil, conduites addictives, 
mises en danger) et les troubles 
somatiques (stress continuel, 
risques cardiovasculaires, 
risques de diabète etc). «En 
France, les psychiatres manquent 
de formation autour des psycho 
traumatismes et la population 
n’est pas encore assez informée 
sur le sujet» regrette notre 
experte.

Etat de sidération : symptômes, traumatique, en sortir
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Sara Boueche

Le furoshiki est une 
technique japonaise 
ancestrale qui consiste 

à envelopper des objets dans 
un carré de tissu. Ce tissu, 
également appelé furoshiki, 
peut être en coton, en soie ou 
en lin. Initialement utilisé pour 
transporter ses affaires au bain 
public, le furoshiki s’est imposé 
comme un art de l’emballage, 
alliant esthétisme et praticité.

Les origines du Furoshiki

Les origines du furoshiki 
remontent à plusieurs siècles. À 
l’époque, les Japonais utilisaient 
ces carrés de tissu pour 
transporter leurs vêtements et 
autres effets personnels lorsqu’ils 
se rendaient aux bains publics. 
Au fil du temps, le furoshiki s’est 

diversifié et est devenu un moyen 
élégant d’emballer des cadeaux, 
des livres ou tout autre objet.

Les avantages du Furoshiki

*Écologique: En remplaçant le 
papier d’emballage jetable, le 
furoshiki est une alternative plus 
respectueuse de l’environnement.

*Réutilisable: Un furoshiki peut 
être utilisé à l’infini, ce qui en 
fait un choix économique.

*Esthétique: Les nombreuses 
façons de nouer un furoshiki 
permettent de créer des 
emballages uniques et élégants.

*Pratique: Le furoshiki peut 

servir à transporter des objets de 
toutes formes et de toutes tailles.

Comment utiliser un 
Furoshiki ?

Il existe une multitude de façons 
de nouer un furoshiki. Les 
plus simples sont accessibles 
à tous, tandis que les plus 
complexes nécessitent un peu 
d’entraînement. De nombreux 
tutoriels sont disponibles en 
ligne pour vous aider à maîtriser 
cette technique.

Les différents types de 
Furoshiki

Les furoshiki se distinguent par 
leur taille et leur matière. On 
trouve des furoshiki petits, idéals 
pour les petits objets, et des 
furoshiki grands, parfaits pour 
les cadeaux volumineux. Les 
matières les plus courantes sont 
le coton, le lin et la soie, mais il 

existe également des furoshiki en 
tissu synthétique.

Le Furoshiki aujourd’hui

Le furoshiki connaît un regain 
d’intérêt dans le monde entier. 
Il est devenu un symbole de 
l’art de vivre japonais et une 
alternative créative et écologique 
aux emballages traditionnels. 
De nombreux créateurs 
proposent des furoshiki aux 
motifs originaux et aux couleurs 
tendance.

Le furoshiki est bien plus qu’une 
simple technique d’emballage. 
C’est un art de vivre qui prône la 
simplicité, l’élégance et le respect 
de l’environnement. En adoptant 
le furoshiki, vous participez à 
la réduction des déchets et vous 
ajoutez une touche d’originalité 
à vos cadeaux.

Sara Boueche

Faire appel à un plombier est 
souvent nécessaire, que ce soit 
pour une fuite, une installation 
ou un dépannage. Mais comment 
s’y prendre pour trouver le bon 
professionnel ? Voici quelques 
conseils pour vous aider à faire 
le meilleur choix :

1. Demander des 
recommandations

*Votre entourage: N’hésitez 
pas à demander conseil à vos 
amis, votre famille ou vos 
collègues. Les recommandations 

personnelles sont souvent les 
plus fiables.
*Les professionnels du 
bâtiment: Les peintres, 
électriciens ou autres artisans que 
vous avez déjà sollicités pourront 
peut-être vous recommander un 
plombier de confiance.
2. Vérifier les qualifications et 

les certifications
*Le diplôme: Assurez-vous 
que le plombier possède les 
qualifications requises pour 
effectuer les travaux dont vous 
avez besoin.

*Les assurances: Un plombier 
sérieux doit être assuré pour les 
dommages causés pendant les 
travaux.

 3. Comparer les devis

*Demandez plusieurs devis: 
N’hésitez pas à solliciter 
plusieurs plombiers pour obtenir 
différents devis.

*Comparez les prestations: 
Assurez-vous que les devis 
comprennent les mêmes 
prestations.

*Vérifiez les détails: Les devis 
doivent être clairs et détaillés, 

précisant les travaux à effectuer, 
les matériaux utilisés et les délais 
d’intervention.

4. Les avis en ligne

*Les réseaux sociaux: Les 
réseaux sociaux peuvent être 
une source d’informations 
précieuses.

5. La première impression

*La ponctualité: Un plombier 
sérieux arrive à l’heure convenue.

*La communication: Un bon 
artisan doit être à l’écoute de 
vos besoins et vous expliquer 
clairement les travaux à réaliser.

*Le professionnalisme: Un 
plombier compétent vous 
présentera ses références et ses 
qualifications.

Conseils supplémentaires

*Précisez vos besoins: Avant 
de contacter un plombier, faites 
une liste précise des travaux à 
réaliser.

*N’hésitez pas à poser des 
questions: Un bon plombier 
répondra à toutes vos 
interrogations avec patience et 
pédagogie.

Sara Boueche

Le choix d’une chaise de 
bureau peut sembler anodin, 
pourtant, il a un impact direct 
sur notre confort, notre posture 
et, par conséquent, sur notre 
productivité. Voici quelques 
critères essentiels à prendre 
en compte pour sélectionner 
la chaise qui vous convient le 
mieux.

L’importance d’une bonne 
posture

Une chaise de bureau bien 
adaptée permet de maintenir une 
posture correcte, réduisant ainsi 
les risques de douleurs dorsales, 
cervicales ou lombaires. Une 
bonne posture favorise également 
une meilleure concentration et 
une plus grande efficacité au 
travail.

Les critères de choix d’une 
chaise de bureau

*Réglabilité: La chaise 
idéale doit s’adapter à votre 
morphologie. Privilégiez les 
modèles avec :

*Une hauteur d’assise réglable

*Un dossier réglable en hauteur 
et en inclinaison

*Des accoudoirs réglables en 
hauteur et en largeur

*Un soutien lombaire ajustable 
*Confort:

*Assise: L’assise doit être 
suffisamment large pour soutenir 
l’ensemble des cuisses sans 
comprimer les jambes.

*Dossier: Le dossier doit 
épouser la courbe naturelle de 
votre dos et offrir un bon soutien 
lombaire.

*Revêtement: Optez pour un 
revêtement respirant et facile à 
nettoyer.
*Stabilité: La chaise doit être 

stable et robuste pour assurer 
votre sécurité.

*Roulettes: Les roulettes 
doivent être de bonne qualité et 
adaptées au type de sol de votre 
bureau.

Les différents types de chaises 
de bureau

*Chaises de bureau classiques: 
Elles sont généralement 
réglables en hauteur et offrent un 
bon confort pour une utilisation 
quotidienne.

*Chaises ergonomiques: 
Conçues pour prévenir les 
troubles musculo-squelettiques, 
elles offrent un soutien maximal 
et des réglages précis.

*Fauteuils de bureau: Plus 
confortables et enveloppants, 
ils sont idéaux pour les longues 
heures de travail.

En plus

*Essayez avant d’acheter: Si 
possible, essayez la chaise avant 
de l’acheter pour vous assurer 
qu’elle vous convient.

*Tenez compte de votre 
morphologie: Choisissez une 
chaise adaptée à votre taille et à 
votre corpulence.

 

*Faites attention à la qualité: 
Investissez dans une chaise de 
bonne qualité pour assurer sa 
durabilité.

*Adaptez votre bureau: Votre 
bureau doit également être à la 
bonne hauteur pour une posture 
optimale.

Comment choisir un plombier?

Comment choisir la chaise de bureau idéale pour 
votre confort

Le Furoshiki  
l’art d’emballer avec élégance et écologie



Jamais un roman algérien 
n’avait suscité une telle 
controverse avant même 

qu’on puisse le lire. L’écrivaine 
Inaâm Bayoudh était loin 
d’imaginer cette vive polémique 
qu’allait susciter son roman « 
Houaria », publié aux Éditions 
MIM et récompensé par le Grand 
Prix Assia Djebar 2024 du roman 
en langue arabe le 9 juillet dernier. 
Depuis quelques jours, le roman 
a enflammé les réseaux sociaux, 
provoquant une levée de boucliers 
sans égal.

Les critiques de l’œuvre pointent 
du doigt l’utilisation de termes 
grossiers en darija et poussent la 
critique jusqu’à dire que le roman 
porte atteinte à la ville d’Oran 
et à ses femmes! Les réactions 
en ligne sont virulentes, certains 
allant jusqu’à exiger le retrait du 
prix Assia Djebar et l’interdiction 
du livre en librairie. Un livre, 
faut-il le préciser en vente depuis 
l’automne dernier puisqu’il faisait 

partie des nouveautés au salon du 
livre 2023.

Cette pression grandissante 
a poussé l’éditrice, Assia Ali 
Moussa, directrice de la maison 
d’édition MIM à annoncer via sa 
page Facebook, la fermeture de 
son entreprise. “Nous n’étions 
que des défenseurs de la paix et 
de l’amour et nous ne cherchions 
qu’à diffuser cela”. Ceci n’a pas 
calmé la polémique. Les critiques 
se sont multiplié visant l’auteure. 
Celle-ci est toutefois soutenue 
par de nombreux de nombreux 
intellectuels.

Solidarité des Intellectuels

Des intellectuels, écrivains, et 
éditeurs ont rapidement exprimé 
leur solidarité avec Inaâm 
Bayoudh. Kitouni Hosni, Hmida 
Layachi, Nacer Djabi, Lazhari 
Labter, Amar Ingrachen, ont tous 
critiqué cette levée de boucliers 
contre un roman et dénonçant 
ces véléités moralistes et ces 

tentatives de réprimer la création 
littéraire et la liberté d’expression.

Djawad Rostom Touati, membre 
du jury du Grand Prix Assia 
Djebar, a défendu le roman en 
soulignant son réalisme et la 
justesse des dialogues en dialecte 
oranais, qualifiant la controverse 
de réaction exagérée. “”Houaria”, 
d’Inâam Beyoudh, est l’un 
des romans les plus beaux et 
captivants qu’il m’eût été donné 
de lire, toutes langues confondues. 
Un roman polyphonique, où les 
voix des personnages tissent, 
par touches successives, la 
trame de ces destins savamment 
entrecroisés par l’auteure, qui 
recourt à un narrateur omniscient 
pour combler les quelques 
“blancs” que ne peuvent peindre 
les personnages, et nous plonger 
dans l’existence de ces couches 
marginalisées qui ont subi de 
plein fouet la décennie noire.”

Motion de Soutien

Des écrivains ont lancé une motion 
de soutien à Inaâm Bayoudh pour 
contrer les voix qui appellent 
au retrait du prix à l’écrivaine 
et condamnant les attaques et 
défendant la liberté de créer. 
Parmi les signataires figurent des 
figures littéraires et intellectuelles 
comme Waciny Laradj, Arezki 
Metref, Mourad Preure, H’mida 
Ayachi, Amin Zaoui, Maïssa Bey, 
Lazhari Labter, Nacer Djabi et 

Sofia Djama. Ils affirment leur 
solidarité totale avec l’auteure, 
son éditrice et les membres du 
jury.

Cette solidarité souligne 
l’importance de défendre la 
liberté d’expression et de création 
face aux attaques moralistes 
et conservatrices, et souligne 
le soutien de la communauté 
intellectuelle à Inaâm Bayoudh 
dans cette épreuve.

La Commission algérienne 
de Sélection des Œuvres 
pour les Oscars a annoncé, 

mardi dans un communiqué, 
l’ouverture des candidatures pour 
le choix du film long métrage 
qui représentera l’Algérie à la 
97e édition des Oscars dans 
la catégorie «Meilleur Film 

International».

Sous le patronage du ministère 
de la Culture et des Arts et 
en partenariat avec le Centre 
Algérien de Développement 
du Cinéma (CADC), cette 
commission, chargée par 
l’»Academy of Motion Picture 

Arts and Sciences», est présidée 
par le réalisateur-producteur, 
Belkacem Hadjadj, avec pour 
président d’honneur, le grand 
cinéaste, Mohamed Lakhdar 
Hamina.

Une plateforme, pouvant être 
consultée à l’adresse, «www.

algerian-sc.com, qui contient 
la liste des membres de la 
commission, les informations 
et règlements nécessaires au 
dépôt des candidatures, ainsi 
qu’un formulaire d’inscription à 
télécharger et à remplir dûment, 
«est disponible sur La Toile, 
depuis mardi 13 août 2024», 

précise le communiqué.

La commission informe les 
producteurs-postulants à la 
représentation de l’Algérie à la 
97ème édition des Oscars, que la 
date limite du dépôt des dossiers 
de candidatures est fixée au 1er 
septembre 2024.

La pièce de théâtre, «El 
Khtwa El Akhira» (le 
dernier pas), conjointement 

produite par les Théâtres, national 
algérien Mohieddine Bachtarzi 
et régional de Sidi Bel Abbès, 
en coopération avec le Théâtre 
national de la République arabe 
sahraouie démocratique, sera 
prochainement en tournée dans 
plusieurs théâtres régionaux 
de l’Est algérien, indique un 
communiqué du TNA.

Après une première tournée 
dans plusieurs villes de l’Ouest 
algérien, l’œuvre dramatique, 
«El Khatwa El Akhira», sera 
présentée du 21 au 31 août dans 
les Théâtres régionaux de Batna, 
Oum El Bouaghi, Annaba, 
Skikda, El Eulma et Constantine.

D’une durée de 60 mn, le 
spectacle, inscrit également 
dans le registre du théâtre 

révolutionnaire ou de résistance, 
a été mis en scène par Aissa Jekati 
sur un texte d’Idris Guergoua, 
avec une scénographie de Youcef 
Abadi, une chorégraphie de 
Riadh Beroual et une bande son 
et musique de Mohamed Zami.

La résilience du Peuple sahraoui 
à en découdre avec les exactions 
et la torture, mises à nu, de 

l’occupant marocain, constitue 
le fil rouge de ce spectacle 
épique qui rend également 
hommage au combat de la femme 
sahraouie à travers le personnage 
révolutionnaire et emblématique 
de «Dehba».

Conduit par 23 jeunes comédiens 
sahraouis, «El Khtwa El Akhira» 
vise à faire entendre la voix 

du peuple sahraoui qui crie sa 
tragédie et dit ses souffrances 
sous le joug de l’occupant 
marocain, mettant l’accent sur 
les étapes charnières de sa lutte 
armée pour son indépendance et le 
recouvrement de sa souveraineté.

La générale de ce spectacle a été 
donnée en janvier dernier au TNA, 
à l’occasion de l’inauguration 
officielle du théâtre national 
professionnel de la République 
arabe sahraouie démocratique.

Conjointement produite en 2023 
par le TNA et le T.R de Sidi Bel 
Abbès en coopération avec le 
Théâtre national de la République 
arabe sahraouie démocratique, 
cette belle synergie est le fruit de 
formations, au profit de jeunes 
comédiens sahraouis en devenir, 
organisées en collaboration 
également avec l’Institut 
supérieur des métiers des arts du 

spectacle (ISMAS).

Des étudiants sahraouis avaient 
alors pris part à des Masters 
Class dans les spécialités 
couvrant les différents ateliers 
intervenant dans le montage d’un 
spectacle théâtral, encadrés par 
des enseignants universitaires 
algériens spécialisés.

Ces formations font suite à 
l’accord-cadre signé en 2023 à 
Boujedour (camp de réfugiés 
sahraouis), entre les ministères, 
algérien de la Culture et des 
Arts et sahraoui de la Culture, 
portant sur le «renforcement de 
la coopération culturelle et la 
création d’un théâtre national 
professionnel sahraoui», et ce, 
dans le cadre de la visite de la 
ministre de la Culture, Soraya 
Mouloudji, aux camps des 
réfugiés sahraouis.

Appel à candidature pour la sélection du long métrage qui 
représentera l’Algérie à la 97e édition des Oscars

La pièce de théâtre «El Khatwa El Akhira» en tournée 
dans les villes de l’Est algérien

Inaâm Bayoudh, une écrivaine au cœur de la tourmente
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Près de 20 ans depuis 
sa découverte dans 
les profondeurs de la 

Méditerranée, une épave de pirate 
associé à Alger suscite beaucoup 
d’intérêt, actuellement, de la part 
des scientifiques, des médias 
étrangers et sur la toile. Le mystère 
de ce navire a été révélé, cet 
été, par le magazine de piraterie 
Wreckwatch, dédié aux passionnés 
d’épaves.
En 2005, la société Odyssey 
Marine Exploration basée en 
Floride, fait la découverte de ce 
navire, qui aurait coulé en 1760, 
dans les eaux internationales entre 
le Maroc et l’Espagne.
La découverte d’une épave 
pirate rappelle une histoire 
oubliée d’Alger
À cette époque, l’entreprise 

spécialisée dans la recherche et 
l’exploitation d’épaves, découvre 
un vaisseau intriguant d’environ 
14 mètres dans les profondeurs de 
la Méditerranée. Une retrouvaille 
gardée secrète pendant près 
de 20 ans, notamment jusqu’à 
l’apparition d’un article du 
numéro d’été 2024, du magazine 
Wreckwatch.

En effet, la découverte de ce bateau 
ouvre une fenêtre sur une époque 
fascinante où les pirates font 
leurs lois dans cette région de la 
Méditerranée. Selon le rédacteur 
en chef de ce magazine, en 
l’occurrence Sean Kingsley, cette 
découverte a été faite en cherchant 
un navire anglais coulé en 1694.
L’épave a été « ridiculement 

surarmée » par rapport à sa taille. 
Lors de sa fouille, des mousquets, 
quatre grands canons et dix 
pivotants ont été découverts à 
bord. Les chercheurs ont aussi mis 
la main sur une poterie de l’époque 
ottomane.
Première épave pirate associée à 
Alger
Selon les scientifiques, la 
découverte d’armes lourdes et 
son contenu cosmopolite sont 
autant d’indices qui suggèrent 
qu’il s’agissait d’un bateau 
pirate. Encore, l’essentiel de la 
poterie retrouvée sur l’épave a 
été directement associée à Alger, 
capitale des corsaires durant les 
XVIIe et XVIIIe siècles. En effet, 
cette poterie a été liée aux fours 
d’excavés de sa place des martyrs.
À cette époque, Alger servait de 

base pour les pirates originaires 
de l’Afrique du Nord, connus et 
redoutés pour leurs raids audacieux 
contre les navires venant d’Europe. 
Selon Sean Kingsley, les corsaires 
d’Alger étaient moins célèbres que 
les pirates des Caraïbes, ils se sont 
tournés vers la piraterie bien plus 
tôt. L’un des plus célèbres parmi 
eux fut sans doute Khayr ad-Din 
Barberousse.
Selon le magazine, cette 
retrouvaille est une première. 
Jusqu’à présent, aucune épave de 
bateau algérois de cette époque 
n’a été découverte. La même 
source précise aussi que le tiers 
inférieur de l’épave a survécu et 
il est probable que le reste de la 
longueur de ce bateau soit intact 
sous le sable.

Quel est le rapport 
entre l’art et les Jeux 
olympiques ? Qatar 

Museums, la principale 
institution gouvernementale du 
Golfe pour l’art et la culture, 
estime que l’art est un moyen de 
stimuler la diplomatie culturelle 
et de mettre en valeur le 
patrimoine et la scène culturelle 
uniques du pays, dans le contexte 
de sa participation aux Jeux 
olympiques depuis 40 ans.
Qatar Museums célèbre les Jeux 
olympiques d’été de 2024 en 
organisant plusieurs expositions 
et événements publics à Paris, 
notamment des expositions d’art, 
des lancements de livres et la 
reprise du célèbre restaurant Le 
Dali à l’hôtel Le Meurice, rue de 
Rivoli, par Jiwan, un restaurant 
réputé situé au sein du Musée 
national du Qatar à Doha, qui 
met en valeur le riche patrimoine 
culinaire qatari.
La série d’événements comprend 
également le lancement de la 
toute première traduction en 
arabe des «Textes Choisis» de 
Pierre de Coubertin, l’historien 
et visionnaire français largement 
considéré comme le père des 
Jeux olympiques modernes.
Le projet s’articule autour de 
deux expositions organisées par 
les musées du Qatar et le Musée 
olympique et sportif 3-2-1 du 
Qatar: L’exposition «Olympism: 
More Than a Dream Exhibition», 
qui retrace 40 ans de participation 
du Qatar aux Jeux olympiques 

depuis 1984, jusqu’au 25 août, et 
«Esports: A Game Changer», qui 
se tiendra jusqu’au 8 septembre à 
la Résidence Citeaux à Paris.
Cette dernière exposition 
explore les liens entre les sports 
électroniques, les jeux vidéo et 
les sports traditionnels. Elle jette 
un regard sociologique sur le 
jeu compétitif, le définissant par 
rapport aux sports traditionnels 
et au jeu occasionnel, tout en 
examinant les organisations et 
les économies qui le régissent. 
L’exposition présente des objets 
et des documents qui retracent 
l’histoire de l’esport, notamment 
l’invention du premier flipper 
électronique il y a près d’un 
siècle, ainsi que des clichés 
de plusieurs des plus grandes 
stars contemporaines du jeu 
compétitif. La dernière partie de 
l’exposition explore l’avenir de 
l’esport dans le paysage du jeu 
et au-delà, en se concentrant sur 
ses impacts sociaux, éducatifs, 
récréatifs et professionnels.
L’exposition «Olympism: More 
Than a Dream» présente des 
souvenirs, dont la toute première 
médaille olympique du Qatar, une 
médaille de bronze remportée par 
l’athlète Mohammed Suleiman 
dans l’épreuve du 1 500 mètres 
lors des Jeux olympiques d’été 
de Barcelone en 1992.
L’exposition «Olympism: More 
Than a Dream» présente des 
souvenirs, dont la toute première 
médaille olympique du Qatar, une 
médaille de bronze remportée par 

l’athlète Mohammed Suleiman 
dans l’épreuve du 1 500 mètres 
lors des Jeux olympiques d’été 
de Barcelone en 1992.(Fournie)
Un autre point fort du programme 
est la médaille d’or remportée 
par le «Faucon d’or», Mutaz 
Barshim, dans l’épreuve du saut 
en hauteur aux Jeux olympiques 
de Tokyo 2020.
«Parallèlement aux Jeux 
olympiques d’été de 2024, les 
dernières semaines ont vu les 
Musées du Qatar organiser 
une série de programmes 
spectaculaires à Paris, affirmant 
notre engagement de longue 
date en faveur de la diplomatie 
culturelle et notre rôle dans la 
mise en valeur de l’histoire et 
de la culture du Qatar sur la 
scène internationale», a déclaré 
Mohammed Saad Al-Rumaihi, 
directeur général des Musées du 
Qatar, à Arab News.
“Issu de l’accord culturel de 
2014 entre le Qatar et la France, 
le programme d’été s’inscrit dans 
la continuité de l’année culturelle 
Qatar-France 2020», a-t-il 
ajouté. «Il célèbre la passion 
commune des deux pays pour le 
sport, renforce les échanges et 
met en valeur l’offre du Qatar à 
l’international”.
Le lancement de l’exposition 
sur l’Olympisme s’est déroulé 
en présence notamment de 
l’ambassadeur du Qatar en 
France, Cheikh Ali ben Jassim 
Al-Thani, du président de la 
Fédération de football du Qatar, 

Jassim ben Rashid Al-Buenain, 
et du vice-président du Comité 
olympique du Qatar, Thani 
ben Abdelrahman Al-Kuwari, 
ainsi que de la présidente de l’ 
Association Familiale Pierre 
de Coubertin, Alexandra de 
Navacelle de Coubertin.
La première partie de l’exposition 
présente des objets olympiques 
emblématiques de la collection 
du musée, notamment le gant de 
boxe gauche de Muhammad Ali 
datant de Rome 1960 et la torche 
olympique d’Innsbruck 1964.
La seconde partie met en relief 
les étapes clés de l’histoire 
olympique du Qatar, notamment 
les débuts du pays aux Jeux 
olympiques d’été de Los Angeles 
en 1984 et sa forte présence aux 
Jeux de Tokyo en 2020.
Le riche programme artistique 
que Qatar Museums présente 
pendant les Jeux olympiques 
de Paris est organisé pour 
commémorer l’année culturelle 

Qatar-France 2020, une initiative 
de Qatar Museums, et l’accord 
culturel signé en 2014 par le 
Qatar et la France.
Ce n’est pas la première fois 
que le Qatar soutient les Jeux 
olympiques par le biais de la 
culture et de l’art. Lors des 
Jeux olympiques de 2016 à Rio 
de Janeiro, au Brésil, le Qatar 
a présenté Bayt Qatar, une 
maison d’accueil proposant des 
spectacles de musique en direct, 
des expositions et même un 
souk en plein air. En 2012, les 
musées du Qatar ont organisé une 
exposition Heya présentant les 
créations de 70 sportives arabes.
Al-Rumaihi a déclaré que ces 
projets soulignent la culture 
unique de l’esprit sportif, 
soulignant «les aspects divers 
et dynamiques de la culture 
sportive qatarie, et offrent une 
occasion unique au public de 
Paris et d’ailleurs de s’intéresser 
à l’héritage de la nation et à ses 
réalisations contemporaines».

Première épave de pirate associée à Alger 

La Méditerranée révèle ses secrets 

Qatar Museums intègre l’art dans 
les Jeux olympiques de Paris
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Harry et Meghan Markle se 
préparent pour un voyage pro-
fessionnel en Colombie. Deux 
invités pourraient s’inviter pour 
l’image de la famille royale : 
Archie et Lilibet, leurs deux 
enfants.

En mai dernier, Meghan Markle 
et le prince Harry se sont rendus 
au Nigeria pendant trois jours, 
mais leurs enfants n’étaient pas 
conviés. Pour leur prochain 
voyage à l’étranger, Archie et 
Lilibet ont de grandes chances 
d’être les invités d’honneur. 
Une source proche du clan royal 
a indiqué dans les colonnes 
de GBNews, ce lundi 12 août, 
qu’Archie et Lilibet vont sûre-
ment rejoindre leurs parents en 
Colombie. Un effet de surprise 
que pourraient créer les petits-
enfants du roi Charles III.

Un voyage médiatique plus 
qu›essentiel pour le prince Harry 
et Meghan Markle

Ce voyage en Colombie est 
très important pour la famille 
Sussex. Il ne s›agit pas d›un 
simple voyage professionnel, 
mais d›une possible opportunité 
pour le prince Harry et Meghan 
Markle de prouver leur influence 
à l›international. Lorsque les 
époux ont décidé de quitter la 

famille royale britannique en 
2020, Harry et Meghan Markle 
avaient demandé à « représenter 
la famille royale lors de tour-
nées».

Une demande bien évidem-
ment rejetée, les époux ayant 
abandonné leurs titres royaux. 
Meghan Markle, femme rayon-

nante âgée de 43 ans, considère 
ce voyage comme « l›ultime 
revanche, car ils étaient tous 
les deux très contrariés d›avoir 
été rejetés », a-t-elle expliqué 
dans une interview accordée à 
l’Express. Cette tournée en Co-
lombie est l’opportunité parfaite 
de montrer au monde et à ses 
fans qu’elle est une grande star 
et connue à l›international.

Une manière de prouver ce que 
la famille royale a perdu : « Elle 
pense que Harry et elle brillent 
lorsqu›ils rencontrent des digni-
taires et des habitants, et cela 
contribue à la marque et à leur 
projet d›être la famille royale 
alternative. Meghan sait que per-
sonne dans la famille royale ne 
peut faire un spectacle comme 
elle et Harry », a déclaré la 
source de GBNews.

Selon les sources britanniques, 
Meghan Markle et le prince 
Harry sont encore indécis quant 

au choix de se déplacer avec 

leurs enfants. Le prince Archie 

est seulement âgé de cinq ans 

alors que sa petite sœur n’a que 

trois ans. Archie est donc plus 

susceptible de faire le voyage 

en Amérique du Sud avec ses 

parents : « Meghan se demande 

si elle doit emmener les en-

fants avec elle, car elle pense 

qu’ils sont assez grands, surtout 

Archie, pour profiter d’un tel 
voyage et rencontrer des gens de 

cultures différentes. »

Ce voyage est aussi médiatique, 

il va à coup sûr attirer l’attention 

et « si les quatre sont photogra-

phiés lors de la tournée, cela 

ajoute à leur image de marque. » 

Un choix bien pensé par Meghan 

Markle, qui voudrait donner une 

image de famille exemplaire.

Les Jeux Olympiques ont tou-
ché à leur fin ce dimanche. Si 
toutes les délégations retournent 
dans leur pays respectif, il y en 
a une qui ne sont  pas rentrés au 
complet...

Alors que les Jeux Olympiques 
de Paris viennent de se termi-
ner, la délégation congolaise 
déplore la disparition de trois 
de ses athlètes. Le nageur Aris-
tote Impelenga, le judoka Daso 
Kisoka et le sprinter Dominique 
Lasconi manquent à l’appel. 
Ces derniers auraient disparu 
peu avant la cérémonie de clô-
ture ce dimanche.

Bien qu’une partie de l’équipe 
congolaise ait participé au défilé 
du Stade de France ce dimanche 
soir, l’absence des trois athlètes 
est ce qui fait surtout parler les 

journaux africains. Pour ne rien 
arranger, les six athlètes n’ont 
remporté aucune médaille dans 
les quatre sports dans lesquels 
ils étaient engagés, à savoir le 
judo, la natation, l’athlétisme et 
la boxe.

Trois athlètes congolais ont 
disparu depuis dimanche

L’unique performance notable a 
été celle d’Aristote Impelenga, 
arrivé troisième du tour préli-
minaire du 100 mètres homme. 
Toutefois, il a été éliminé par la 
suite au premier tour en finissant 
à la 7ᵉ place. Une élimination à 
laquelle s’ajoute un contrôle 
antidopage positif. La fuite 
des trois athlètes passe donc 
très mal auprès du ministre des 
Sports local, Didier Budimbu, 
qui avait fait le déplacement 

depuis Kinshasa pour participer 
à la cérémonie de clôture.

L’homme politique a donc dû se 
contenter des trois athlètes fé-
minines dimanche pour le défi-
lé. Les deux boxeuses Marcelat 
Sakobi et Brigitte Mbabi ainsi 
que la nageuse Divine Miansadi 
étaient bien là pour porter haut 
les couleurs du pays. Les trois 
athlètes repartent bredouilles, 
toutes éliminées en début de 
compétition, mais à la surprise 
générale, ces dernières ne se-
ront pas seules dans l’avion.

En effet, selon un média africain, 
l’un des disparus, Daso Kisoka, 
aurait refait surface ces dernières 
heures. Le judoka aurait affirmé 
à Africanews ce lundi : « Ou-
bliez ce que vous pensez. Je n’ai 
que 23 ans et j’ai du chemin à 

parcourir… Je ne peux pas faire 
traîner ma famille et mes amis 
dans la boue. J’ai passé une nuit 
paisible ici au village olympique 
et je me sens comme un poisson 
dans l’eau ». Ils seront donc bien 
quatre sur six athlètes à prendre 
l’avion ce mardi pour retourner 
au pays.

Si cela a de quoi surprendre, ces 
disparitions d’athlètes africains 

n’ont rien d’exceptionnel. La 
pratique d’un sport à haut niveau 
est parfois l’un des seuls moyens 
de s’en sortir dans ces pays en 
difficulté économique ou poli-
tique. Lorsqu’un de ces sportifs 
a la chance d’accéder gratuite-
ment à l’Europe, il n’est pas rare 
qu’il décide de ne pas utiliser 
son billet retour afin de tenter sa 
chance pour une nouvelle vie.

Halle Berry est une experte des 
films d’action. L’actrice est reve-
nue sur ses multiples blessures 
survenues lors des tournages

Une carrière à haut risque. Ce 
10 août, Halle Berry a témoigné, 
par le biais d’une vidéo Insta-
gram aux côtés de Mark Wahl-
berg, des divers accidents de 
tournage dont elle a été victime 
au cours de sa carrière. Alors 
qu’elle sera bientôt à l’affiche du 
film « The Union » sur Netflix, 
la comédienne fait le compte 
de ses blessures. À 57 ans, elle 
affirme : « J’ai un bras cassé, je 
me suis cassé des côtes deux fois 

- deux côtes une fois, trois côtes 
une autre fois. » Elle poursuit 
en évoquant d’autres accidents 
de tournage : « Je me suis cassé 
le coccyx, je me suis cassé deux 
orteils et un doigt - ce doigt », 
dit-elle en tenant son majeur.

En plus des blessures osseuses, 
Halle Berry révèle avoir « été 
assommée trois fois » au cours 
de sa carrière.

Des apprentissages en tournage

Dans le cadre de certains films, 
Halle Berry a pu acquérir des 
compétences inédites. Elle 
révèle au cours de cette vidéo 

Instagram avoir appris de nom-
breux arts martiaux : « J’ai ap-
pris le jiu-jitsu, le muay thaï, le-
kickboxing, le taekwondo et j’ai 
appris à tirer. J’ai aussi appris la 
capoeira pour “Catwoman”. »

L’actrice se remémore égale-
ment avoir joué une plongeuse 
dans “Dark Tide”. Une perfor-
mance pour laquelle elle avait 
dû travailler son apnée : « J›ai 
dû retenir mon souffle pendant 
près de deux minutes. Et cela 
ressemblait à l›éternité. On avait 
l›impression que la mort était 
imminente. »

Halle Berry « assommée trois fois » sur le tournage
 de ses films

Meghan Markle prête à exposer ses enfants Archie 
et Lilibet en Colombie ?

trois athlètes portés disparus après la cérémonie 
de clôture des JO



Le PDG de Sonatrach, 
Rachid Hachichi, 
a affirmé, mercredi 

à Alger, que le Groupe 
accompagnera les athlètes 
médaillés aux Jeux olympiques 
(Paris-2024) lors du prochain 
mandat olympique.
Il s’agit des champions 
olympiques Kaylia Nemour 
(gymnastique), Imane Khelif 
(boxe) et l’athlète Djamel 
Sedjati, qui ont reçu des 
récompenses financières lors de 
la cérémonie de distinction des 
athlètes, qui s’est déroulée au 
siège de Sonatrach, en présence 
du ministre de l’Energie et des 
Mines, M. Mohamed Arkab.
Lors de cette cérémonie, M. 
Hachichi a fait savoir que 
«Sonatrach accompagnera les 
athlètes médaillés lors de ces 
JO tout au long du prochain 
mandat olympique, en vue 
de vous assurer le soutien, le 
sponsoring et la préparation 
nécessaires en prévision des 
prochaines compétitions 
internationales, en toute force 

et confiance».
«Sonatrach mobilisera tous 
les moyens visant à soutenir le 
sport algérien et ne ménagera 
aucun effort pour permettre 
aux talentueux de différents 
domaines de réussir, avec 
brio, aux niveaux national et 
international», a-t-il poursuivi.
Pour rappel, les breloques en 
métal précieux avaient été 
l’œuvre de Kaylia Nemour 
aux barres asymétriques 
(gymnastique) et Imane Khelif 
dans la boxe féminine (66 
kg), et la médaille de bronze 

de Djamel Sedjati sur le 800 
mètres.
Les trois (3) médaillés 
olympiques, ont pour leurs 
parts, salué le soutien qui leur 
sera assuré par la Sonatrach, 
lors du prochain mandat 
olympique.
A l’issue de sa distinction, 
la boxeuse Imane Khelif, a 
déclaré à la presse: «c’est des 
sentiments de joie, je tiens 
à remercier Sonatrach pour 
cette initiative, nous nous 
emploierons à représenter, 
au mieux, l’Algérie, lors des 

prochaines échéances, le 
soutien de Sonatrach témoigne 
de la détermination de l’Etat 
algérien à soutenir les athlètes 
et leurs préparations en 
prévision des prochains Jeux 
Olympiques». 
«Je tiens également à présenter 
mes remerciement au président 
de la République qui nous a 
distingués, en nous décernant 
des médailles de l’Ordre de 
mérite national», poursuit-elle.
De son côté, la gymnaste 
Kaylia Nemour n’a pas 
manqué d’exprimer sa joie 
quant au soutien de Sonatrach, 
déclarant: «c’est incroyable de 
vivre ces moments historiques 
à 17 ans seulement, c’est un 
grand honneur pour moi, le 
soutien et l’accompagnement 
de Sonatrach en prévision 
des prochaines échéances 
sportives, notamment les JO, 
sera d’une importance capitale. 
Je suis très heureuse d’avoir 
été reçue par le président de la 
République M. Abdelmadjid 
Tebboune, qui nous a réitérés 

ses félicitations pour nos 
sacres, tout en nous affirmant 
son soutien permanent».
Le médaillé de bronze sur le 
800 mètres, l’athlète Djamel 
Sedjati, a souligné que 
«l’Algérie connait un progrès 
dans le domaine du sport, 
j’espère voir le plus grand 
nombre d’athlètes algériens 
briller lors des manifestations 
sportives internationales.  Etre 
reçu par le président de la 
République est en soi, un grand 
honneur pour nous, il nous a 
affirmés son soutien constant, 
maintenant il va falloir 
poursuivre les préparations 
en prévision des prochaines 
échéances internationales».
La cérémonie de distinction des 
médaillés aux Jeux-Olympique 
de Paris 2024, a vu la présence 
du Secrétaire général du 
Comité olympique et sportif 
algérien, Kheirddine Barbari, 
des staffs techniques et des 
familles des athlètes, outre les 
cadres dirigeants de Sonatrach.

Un accueil officiel 
et populaire a été 
réservé, vendredi soir, 

à la championne olympique 
de boxe, Imane Khelif, qui 
a décroché la médaille d’or 
aux Jeux olympiques de Paris 
2024.
La cérémonie d’accueil de 
la championne et de son 

entraîneur Mohamed Chaoua 
s’est déroulée au niveau du 
siège de la wilaya, où Imane 
Khelif a été distinguée par 
les autorités locales et par 
l’association Radieuse.
Dans une déclaration à la 
presse, la médaillée d’or aux 
Jeux olympiques de Paris a 
dit «dédier sa victoire à tous 

ceux qui l’ont soutenue», 
soulignant que «ce succès 
démontre la détermination 
et la capacité de la femme 
algérienne à relever les défis».
«J’espère être un exemple 
pour les générations futures», 
a-t-elle ajouté.
«Cet accueil chaleureux 
démontre que l’Etat et le 

peuple soutiennent le sport, 
qui véhicule un message de 
paix entre les peuples», a 
estimé la médaillée d’or.
Pour sa part, son entraîneur 
Mohamed Chaoua s’est dit fier 
de cette victoire, exprimant 
sa gratitude pour toutes les 
distinctions, officielles et 
populaires, réservées à la 

délégation.
La championne et son staff 
technique ont paradé en bus 
dans les rues de la ville, où ils 
ont été acclamés par le public. 
Elle s’est ensuite rendu dans 
le village de Biban Mesbah, 
dans la commune d’Aïn 
Bouchekif, pour la suite de la 
grande soirée de distinction.
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Le PDG De Sonatrach, rachiD hachichi :

Sonatrach accompagnera les athlètes médaillés 
lors du prochain mandat olympique

tiaret:

La championne olympique Imane Khelif 
distinguée dans sa ville natale

Le rameur algérien Sid 
Ali Boudina s’est 
rendu au Canada, pour 

prendre part aux Championnats 
du monde d’aviron, prévus du 
18 au 25 août courant, dans 
la Municipalité de Sainte 
Catharines, a annoncé la 
fédération algérienne des 

sociétés d’aviron et de canoë 
Kayak.
L’athlète algérien, qui avait 
terminé à la 18e place aux 
Jeux olympiques de Paris, 
sera engagé en Skiff poids 
léger, qui est sa spécialité de 
prédilection.
Outre les seniors, ces 

championnats du monde 
d’aviron seront ouverts aux 
rameurs de moins de 19 ans et 
de moins de 23 ans (messieurs 
et dames).
Boudina compte réaliser un 
bon parcours et pourquoi 
pas décrocher un meilleur 
classement qu’à Paris. 

aviron:

Sid Ali Boudina engagé aux Mondiaux 
2024 au Canada


